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КХЛ как организация 
 

Сколько зарабатывают хоккеисты ЦСКА. Все зарплаты чемпиона России 
(РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Действующий чемпион России и обладатель Кубка Гагарина московский ЦСКА 
тратит на оплату труда хоккеистов около 1,75 млрд руб.  

перейти к статье 

Гендиректор "Зенита": сборная России сыграет с финнами на "Газпром 
Арене" (Р-Спорт) 
Хоккеисты сборной России проведут матч Кубка Первого канала против команды 
Финляндии на стадионе петербургского футбольного клуба "Зенит", также на 
арене состоится встреча Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
петербургским СКА и московским ЦСКА, сообщил РИА Новости генеральный 
директор "сине-бело-голубых" Александр Медведев. 

перейти к статье 

Охтамаа: "Рад присоединиться к "Барысу", было весело" (Sport24.ru) 
Защитник "Барыса" Атте Охтамаа: "В КХЛ есть такое, что позиции у всех близки, 
разница в очках маленькая". 

перейти к статье 

Почему в КХЛ забивают так мало? (Спорт экспресс) 
Сыграна почти половина регулярного чемпионата, поэтому есть основания для 
некоторых выводов с претензией на глобальность.  

перейти к статье 

Ад, тюрьма и пьянство. Что вспоминают о России хоккеисты из США и 
Канады (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Ежегодно в Россию приезжают играть хоккеисты из-за океана.  

перейти к статье 

КХЛ представила рейтинг лучших команд лиги на данный момент. 
Чемпиона лиги ЦСКА нет даже в топ-5 (Sport24.ru) 
КХЛ объявила о старте новой рубрики - рейтинг лучших команд на данный 
момент. 

перейти к статье 

Грецкий из "Динамо" Мн - один из лидеров голосования на Матч звезд КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Можно попасть на главное хоккейное шоу сезона, даже если ты не звезда.  

перейти к статье  

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

"Трактор" продолжает проигрывать. А в Челябинске пишут письма 
(Советский спорт) 
Второе подряд поражение "Магнитки" на Дальнем Востоке, падение "Трактора", 
серия с набранными очками "Автомобилиста" - самые интересные события 
игрового дня в традиционном обзоре "Советского спорта".  

перейти к статье 

"Трактор" стал главным аутсайдером Востока. Сгубили вратари и ставка 
на своих воспитанников (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Фанаты - лишь одна из проблем челябинцев. 

перейти к статье 

Алексей Житник: "Кризисы ЦСКА и "Лос-Анджелеса" удручают" (Russia-
hockey.ru) 
О неудачах своих бывших клубов - из Нью-Йорка, для Russia-Hockey.ru - 
олимпийский чемпион, защитник-ветеран 15 сезонов НХЛ  

перейти к статье 

Владимир Крикунов: "Стэплтон - дурачок, который критикует Россию по 
убогости ума" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Тренер ответил на критику легионера. 

перейти к статье 

"Ковальчук - отличный парень и прекрасный хоккеист, он усилил бы 
"Авангард" (Ньюс.ру (news.ru)) 
Нападающий омской команды Игорь Макаров восхищается "финтом Кучерова" в 
исполнении одноклубника и отмечает принципиальность противостояния с Уфой 

перейти к статье 

"Мы ждем Ковальчука в "Авангарде". Но все зависит от Ильи". В 
Балашихе готовы подписать контракт с мегазвездой хоккея (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" после победы "Авангарда" над "Салаватом Юлаевым" 
(4:1) поговорил с председателем совета директоров клуба Александром 
Крыловым и главным тренером "ястребов" Бобом Хартли о том, может ли в 
Балашиху переехать Илья Ковальчук.  

перейти к статье 

"Здесь надо играть на команду" (Известия) 
Нападающий хоккейного "Авангарда" Кирилл Семенов - о победах вопреки 
эпидемии травм, дебюте в сборной и изменениях в сознании 

перейти к статье 

Последние из миллениалов. Хоккеисты 2000 года рождения уже приносят 
победы СКА (Sports.ru/tribuna) 
Мы привыкли считать, что СКА - клуб больших звезд с огромными зарплатами, 
где молодым игрокам не дают шансов.  

перейти к статье 

"Витязь" убрал меч в ножны? Что случилось с командой Кравеца? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Бело-красные уступили в девяти из последних десяти матчах. Разбираемся, в 
чем причины их кризиса. 



 

 

перейти к статье 

Басков уже год рулит минским "Динамо", а с марта работает под страхом 
тюрьмы (этот сезон ему запретили проваливать!) (By.tribuna.com/tribuna) 
Вот что тренер президента успел сделать в клубе.  

перейти к статье 

Владислав Подъяпольский: "Те, кто уходят с трибун в трудную для 
"Северстали" минуту - это и не болельщики никакие" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Голкипер "Северстали" Владислав Подъяпольский рассказал, как команда 
переживала серию из десяти матчей подряд без побед. 

перейти к статье 

Обзор дня: Молодежная сборная потеряла ключевого игрока за месяц до 
МЧМ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Добро пожаловать домой!". Как судья поприветствовал Доуса на матче с 
"Барысом" в Казахстане " Vesti.kz (Vesti.kz) 
Своему бывшему клубу он забил, но хозяева победили.  

перейти к статье  

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" заключил двусторонний контракт с форвардом Дыняком 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Никита Дыняк пополнил состав системы "Ак Барса", информирует 
пресс-служба казанского клуба.  

перейти к статье 

Серебряный призер МЧМ-2012 Желдаков заключил пробный контракт с 
"Адмиралом" (Чемпионат.com) 
Российский защитник Григорий Желдаков заключил пробный контракт с 
"Адмиралом". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Игорь Сидоренко: "Мечтаю увидеть Кубок Харламова в руках парня в 
майке с нашивкой "С" и словами "Белые Медведи" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
МХЛ продолжает рубрику "Фанатская история".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги.  



 

 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Динамо" и СКСО устраивают голевое пиршество, "Агидель" выигрывает 
девятый матч кряду (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Оба сегодняшних матча чемпионата Женской хоккейной лиги прошли в Санкт-
Петербурге. "Динамо СПб" снова одолело "Сборную команду Свердловской 
области" и сравнялось по очкам со "Спортивным клубом Горный", который снова 
капитулировал перед уфимской "Агиделью".  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Российская молодежка потеряла сибирского таланта. Завгородний 
сломал ключицу и остался без ЧМ (Sport24.ru) 
Он проезжает мимо первенства планеты второй раз подряд. 

перейти к статье 

Дмитрий Завгородний: хочу показывать свой лучший хоккей здесь и 
сейчас (Allhockey (allhockey.ru)) 
Лучший снайпер Молодежной сборной России на SIBS Canada Russia Series в 
интервью AllHockey.Ru рассказал о Суперсерии и жизни в Канаде. 

перейти к статье 

Галкин: у европейцев совсем другой хоккей, они не бросают просто так по 
воротам (Чемпионат.com) 
Голкипер системы "Автомобилиста" Владимир Галкин поделился впечатлениями 
от участия в Турнире четырех наций в составе молодежной сборной России. 

перейти к статье 

"Все эмоции выплеснули в финале, сил радоваться не было". 
Комментарии после победы на Мировом Кубке Вызова (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Юниорская сборная России U17 стала победителем Мирового Кубка Вызова, 
который проходил в ноябре в канадском Свифт-Карренте.   

перейти к статье 

Родион Амиров: "Многие ребята превосходят меня по физике" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Родион Амиров оценил свои шансы на 
попадание на молодежной чемпионат мира в составе сборной России. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Летом в Америку уехало 17 русских хоккеистов. До НХЛ добрались только 
четверо (Sport24.ru) 
Остальные поехали в АХЛ, а кто-то даже опустился в ECHL.  

перейти к статье 



 

 

Как играют русские хоккеисты в Америке, кому-то пора домой 
(Чемпионат.com) 
Вся статистика по россиянам в НХЛ, низшим и юниорским лигам Америки. 

перейти к статье 

Он забивал Канаде в финале ЧМ, а теперь получает награды в Вышке. 
Грустная история Максима Кицына (Sport24.ru) 
Герой Баффало снова в порядке. Но теперь на совсем другом уровне. 

перейти к статье 

Разное 
 

Клуб КХЛ "Барыс" начал сбор средств для помощи тяжелобольному 
игроку Прокофьеву (ТАСС) 
Команда проведет благотворительный аукцион 22 ноября во втором перерыве 
матча против "Ак Барса" 

перейти к статье 

"Cпасибо дырявому Стасу". Админ соцсети "Магнитки" наехал на 
собственного вратаря (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
После матча регулярного чемпионата КХЛ "Амур" - "Металлург" (3:2) аккаунт 
официальной группы уральского клуба резко высказался о вратаре своей 
команды Станиславе Галимове.  

перейти к статье 

Ветераны "Трактора" выступили против фанатов и заступились за 
руководство клуба (Znak.com) 
Ветераны хоккейного клуба "Трактор" написали открытое письмо президенту 
клуба - губернатору Челябинской области Алексею Текслеру.  

перейти к статье 

В Челябинске проблемы: команда на дне, фанаты пишут письма и уходят 
с матчей (Sports.ru/tribuna) 
17 ноября "Трактор" в Челябинске проиграл "Автомобилисту" и опустился на 
последнее место Восточной конференции.   

перейти к статье 

Heineken продлил спонсорский контракт с нижегородским ХК "Торпедо" 
(РБК (nn.rbc.ru)) 
Российское подразделение концерна Heineken продлило спонсорский контракт с 
нижегородским ХК "Торпедо" на сезон 2019-2020 годов.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Сколько зарабатывают хоккеисты ЦСКА. Все зарплаты чемпиона России 
(РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Действующий чемпион России и обладатель Кубка Гагарина московский ЦСКА 
тратит на оплату труда хоккеистов около 1,75 млрд руб. Из них 1,67 млрд - 
базовые оклады игроков основного состава. Самый высокооплачиваемый игрок 
клуба - нападающий Максим Шалунов  
Позади почти три месяца регулярного чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). Чемпион прошлого сезона столичный ЦСКА потерпел четыре 
поражения подряд, но продолжает идти в числе лидеров, занимая второе место 
в общей таблице турнира с двухочковым отставанием от первой строчки, на 
которой находится казанский "Ак Барс". После 28 матчей армейцы имеют 41 очко. 
Общая платежная ведомость ЦСКА, наряду с петербургским СКА, является 
самой большой среди всех клубов КХЛ. Как ранее сообщал РБК, армейцы за 
текущий сезон потратят на зарплаты около 1,75 млрд руб. Из них в 1,67 млрд - 
гарантированные оклады игроков основного состава, рассказал РБК близкий к 
клубу источник и подтвердил знакомый с рынком зарплат КХЛ собеседник. 
Самым высокооплачиваемым хоккеистом ЦСКА является нападающий Максим 
Шалунов, который за текущий чемпионат заработает 120 млн руб. Такую же 
зарплату имеют еще четыре хоккеиста из других команд, они занимают пятое-
девятое места среди самых дорогих игроков КХЛ. Наибольший размер контракта 
в лиге у форварда "Металлурга" Сергея Мозякина - 180 млн руб. 
На второй и третьей строчках коллеги Шалунова по амплуа чех Иржи Секач и 
Михаил Григоренко - 110 млн руб. Далее следует группа игроков, которым платят 
по 90 млн руб. Это вратарь Илья Сорокин, защитники Никита Нестеров и Мэт 
Робинсон, а также нападающий Антон Слепышев. Лучший бомбардир команды и 
третий по результативности игрок лиги Кирилл Капризов имеет оклад в 80 млн 
руб. 
Все зарплаты основных игроков ЦСКА выглядят так (суммы указаны в млн руб.): 
вратари:  
Илья Сорокин - 90, Ларс Юханссон - 70; 
защитники:  
Никита Нестеров - 90, Мэт Робинсон - 90, Богдан Киселевич - 80, Клас Дальбек - 
60, Михаил Науменков - 55, Алексей Марченко - 50, Артем Блажиевский - 45; 
нападающие: Максим Шалунов - 120, Михаил Григоренко - 110, Иржи Секач - 110, 
Антон Слепышев - 90, Сергей Калинин - 80, Кирилл Капризов - 80, Линден Вей - 
75, Сергей Андронов - 65, Иван Телегин - 65, Максим Мамин - 60, Константин 
Окулов - 60, Александр Попов - 45, Андрей Светлаков - 45, Сергей Толчинский - 
25, Павел Карнаухов - 10. 
Еще 80 млн - зарплаты игроков резерва, а также немногочисленные 
индивидуальные бонусы, система которых в ЦСКА практически не используется. 
Председателем наблюдательного совета ЦСКА является главный 
исполнительный директор "Роснефти" Игорь Сечин. Генеральным партнером 
клуба на его официальном сайте указана компания "Роснефть". 
По данным СПАРК, ЦСКА имеет двух совладельцев. Доля в 80% принадлежит 
дочерней компании "Роснефти" "РН-Трейд". 20% - Федеральному автономному 
учреждению Минобороны "ЦСКА". Чистый убыток клуба за 2018 года составил 
2,66 млн руб.  

https://sportrbc.ru/news/5dcab8159a7947dd207ee338 

https://sportrbc.ru/news/5dcab8159a7947dd207ee338


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Зенита": сборная России сыграет с финнами на "Газпром 
Арене" (Р-Спорт, Москва, 19 ноября 2019) 
Хоккеисты сборной России проведут матч Кубка Первого канала против команды 
Финляндии на стадионе петербургского футбольного клуба "Зенит", также на 
арене состоится встреча Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
петербургским СКА и московским ЦСКА, сообщил РИА Новости генеральный 
директор "сине-бело-голубых" Александр Медведев. 
Игра между сборными России и Финляндии в рамках Кубка Первого канала 
состоится 15 декабря. В прошлом году эти команды уже встречались на 
футбольном стадионе в Санкт-Петербурге, когда на арену пришли 71381 
зрителей. Также в 2018 году на арене проводился матч регулярного чемпионата 
КХЛ между СКА и ЦСКА. 
"Принято решение провести на стадионе "Зенита" два хоккейных матча - встречу 
между сборными России и Финляндии в рамках Кубка Первого канала и матч 
между СКА и ЦСКА - так же, как и в прошлом году", - сказал Медведев по 
телефону. 
"Мы постараемся учесть отзывы, которые мы получили в прошлом году от 
многочисленных болельщиков, чтобы сделать их пребывание на стадионе еще 
более комфортным", - отметил он. 
Встреча СКА и ЦСКА в регулярном чемпионате КХЛ состоится 19 декабря.  

https://rsport.ria.ru/20191119/1561118903.html 

Похожие сообщения (12): 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 19 ноября 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Охтамаа: "Рад присоединиться к "Барысу", было весело" (Sport24.ru, 
Москва, 19 ноября 2019) 
Защитник "Барыса" Атте Охтамаа прокомментировал победу над 
"Автомобилистом" (3:2 ОТ). 
"Была плотная игра, у них тоже отличная команда. И в КХЛ есть такое, что 
позиции у всех близки, разница в очках маленькая, все команды равны, и это 
хорошо. Интересно играть с любым соперником". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-okhtamaa-rad-prisoyedinitsya-k-barysu-
bylo-veselo 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/370444-Stalo_izvestno_skol_ko_zarabatyvajut_igroki_chempiona_KHL_CSKA
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-stalo-izvestno-skolko-zarabatyvayut-khokkeisty-tsskahttps:/sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-stalo-izvestno-skolko-zarabatyvayut-khokkeisty-tsska
https://rsport.ria.ru/20191119/1561118903.html
https://www.fontanka.ru/2019/11/19/107/
https://www.sportsdaily.ru/news/gazprom-arena-primet-eshhe-dva-xokkejnyx-matcha
http://sport.business-gazeta.ru/news/247941
https://allhockey.ru/news/show/370425-Sbornaya_Rossii_sygraet_protiv_Finlyandii_na_stadione_Zenita
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/sbornaya-rossii-sygraet-protiv-finlyandii-na-stadione-zenita-1612337/
https://www.sports.ru/hockey/1080360662.html
https://www.championat.com/hockey/news-3903519-v-zenite-podtverdili-provedenie-matcha-sbornoj-rossii-na-gazprom-arene.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-okhtamaa-rad-prisoyedinitsya-k-barysu-bylo-veselo
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-okhtamaa-rad-prisoyedinitsya-k-barysu-bylo-veselo
https://allhockey.ru/news/show/370472-Ohtamaa_rad_prisoedinit_sya_k_Barysu_bylo_veselo


 

 

Почему в КХЛ забивают так мало? (Спорт экспресс, Москва, 20 ноября 
2019) 
ШАГ НАЗАД 
Сыграна почти половина регулярного чемпионата, поэтому есть основания для 
некоторых выводов с претензией на глобальность. Один из них совсем не 
радостный. Результативность турнира по сравнению с последними сезонами 
заметно упала - и это однозначный шаг назад. Год назад в середине октября она 
составляла немногим более 5 заброшенных в среднем шайб за матч, сейчас - 
всего 4,74. Как показывает опыт предыдущих лет, радикально эти цифры до 
окончания чемпионата не изменятся. 
Количество забитых голов - важнейший показатель, который принято 
использовать, оценивая зрелищность игр. НХЛ уже много лет на постоянной 
основе борется за увеличение результативности: корректирует правила в пользу 
атаки, строго наказывает обороняющихся даже за намек на грязную игру и 
урезает размеры вратарской экипировки. Наша лига старается действовать в 
том же направлении. В межсезонье было принято несколько логичных решений, 
призванных сделать хоккей еще динамичнее и результативнее. Например, менее 
строгий подход к определению взятия ворот и положения вне игры. Теперь 
приоритет отдается атакующей команде. Однако в реальности даже эти меры не 
сильно помогли. 
В этом сезоне уровень команд в КХЛ подравнялся, что видно по плотности в 
таблице. Однако увязывать уменьшение забитых голов с тем, что превосходство 
фаворитов перед остальными стало менее очевидным, чем раньше, было бы 
наивной и обманчивой идеей. Перераспределения по-настоящему сильных 
игроков из топ-клубов в середняки и аутсайдеры не наблюдалось. Из 
грандиозных потерь в межсезонье можно вспомнить разве что отъезд Никиты 
Гусева в НХЛ. Все остальные звезды остались в КХЛ. Из лучших бомбардиров 
только три человека сейчас набирают в среднем по очку за игру, причем 
динамовец Дмитрий Яшкин летом перебрался в Москву из Северной Америки. 
ЭКСПЕРИМЕНТ НА САМИХ СЕБЕ 
Следует вспомнить о другом факторе. Летом клубы в добровольном порядке 
приняли решение переходить на маленький лед - кто на финский размер, кто на 
канадский. Помните, что тогда говорили первые лица нашего хоккея, 
большинство экспертов и значительная часть ветеранов? Узкие площадки - это 
меньше игры в углах, больше бросков, больше го левых моментов и больше 
заброшенных шайб. Не стоит забывать, и что все крупные международные 
матчи, в том числе ближайшая Олимпиада, пройдут на льду размером 26 на 60 
метров. Однако средний показатель результативности в КХЛ хуже всего именно 
на "канадских" коробках. Парадокс? Совершенно нет. 
Отсутствие должного количества мастеров на маленьких площадках, где нет 
времени, чтобы подумать, сыграть на паузе и как следует прицелиться, приводит 
к простейшим вещам. Набрасывай шайбу в сторону ворот - там разберутся. В 
свежем интервью для "СЭ" звезда "Вашингтона" Евгений Кузнецов сожалеет, что 
даже в НХЛ стало слишком много безумной беготни. К сожалению, в КХЛ ее по 
понятным причинам еще больше. Вспоминаются любопытные слова бывшего 
главного тренера "Локомотива" Крэйга Мактавиша, ожидавшего в России 
увидеть более тонкую игру с акцентом на передачи и контроль шайбы, но 
увидевшего нечто другое. Интересно, что стиль "бей-беги-бросай" не повлиял на 
среднее количество бросков за матч - оно осталось примерно на том же уровне, 
как и год назад, - в районе 58. 
Почему же тогда столько людей бежало впереди паровоза, не просчитав даже 
очевидных последствий? В данной связи до сих пор сложно понять позицию лиги, 



 

 

допустившей нынешнюю ситуацию. Знаю, что в середине декабря на собрании 
руководителей клубов вопрос с площадками и снижением результативности 
будет обсуждаться. Важно понять, в каком направлении и почему необходимо 
двигаться дальше. Вот только плохо, что в качестве эксперимента пришлось 
самим биться головой о стенку, а не заставлять это сначала делать кого-то 
другого. В НХЛ все предполагаемые нововведения сначала опробуют на 
"братьях меньших" в АХЛ, прежде чем принимают итоговое решение. 
Мы с коллегой Еронко, обсуждая летом массовое помешательство на маленьких 
площадках, логично смотрели в сторону НХЛ, где эффективны модели активной 
игры. Ограниченное пространство и постоянный прессинг со стороны соперников 
заставляют хоккеистов с шайбой делать больше ошибок. А что же в России? 
Осторожность, которая была еще со времен суперлиги, все 90 процентов команд 
играли в откат, по-прежнему превыше всего. Отдельные исключения типа 
"Торпедо" и "Ак Барса" связаны исключительно со взглядами их главных 
тренеров. Дэвид Немировски и Дмитрий Квартальнов требовали от своих игроков 
действовать агрессивно и раньше, на больших площадках. Интересно, что самые 
результативные матчи проходят в Хельсинки на стандартной коробке - в среднем 
5,75 шайбы за игру. Меньше всего радуют домашние матчи "Амура" на "канадке" 
- только 3,7 шайбы. 
"ФИНКА" - ОПТИМАЛЬНОЕ РЕШЕНИЕ 
Подогнать под общие рамки команды, действующие в разной манере и 
обладающие разными по уровню составами, сложно. Как и отрицать очевидное. 
Частичный переход на маленькие площадки не стал катализатором 
положительных изменений в чемпионате в целом. Ни роста результативности, 
ни изменения стиля игры в пользу атаки не наблюдается. 
Поспешный переход на канадский лед видится одной из причин этого падения. 
Почти все тренеры, которым задаешь вопросы о площадках, первым делом 
указывают на необходимость придерживаться одного формата. Прыжки с 
"аэродромов" на маленький лед и обратно очень мешают. 
Очевидно, что необходимо всех постричь под одну гребенку, а только потом 
делать выводы и строить далеко идущие планы. Пока кажется, что вариант с 
финскими коробками шириной 28 метров стал бы оптимальным решением как 
минимум на два года. Дальше, накопив определенный опыт, можно задуматься 
о чем-то еще или оставить все как есть. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kak-izmenenie-razmerov-
ploschadok-povliyalo-na-rezultativnost-v-khl-1612479/  

К заголовкам сообщений 

Ад, тюрьма и пьянство. Что вспоминают о России хоккеисты из США и 
Канады (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Ежегодно в Россию приезжают играть хоккеисты из-за океана. Одни остаются в 
КХЛ надолго и становятся лидерами, другие - сбегают через несколько месяцев 
и потом на родине "красочно" рассказывают о прошедшем периоде. АиФ. ru 
вспомнил такие случаи. 
Мэтт Мэрли (США, "Амур") 
В Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) Мэтт Мэрли приехал в 2008-м году, 
подписав контракт с "Амуром". Но надолго в Хабаровске форварда не хватило, 
вскоре он перебрался в другой клуб КХЛ, но европейский - загребский 
"Медвешчак", а затем в братиславский "Слован". 
Не так давно он стал героем популярного в Америке подкаста Spittin' Chiclets, где 
вспомнил пару любопытных историй из жизни в России, связанных 
исключительно с пьянством. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kak-izmenenie-razmerov-ploschadok-povliyalo-na-rezultativnost-v-khl-1612479/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kak-izmenenie-razmerov-ploschadok-povliyalo-na-rezultativnost-v-khl-1612479/


 

 

 - Как-то мы прилетели с одного из выездных матчей домой в Хабаровск, 
готовились выйти из самолета. Но наш капитан команды так напился в дороге, 
что пришлось его нести на руках. Он все рвался выбежать на улицу в 20-
градусный мороз в одной футболке. Насколько помню, ему потом выписали 
штраф в 20 тысяч долларов.  
Кто был тем хоккеистом Мэрли не упомянул, но капитаном "Амура" в сезоне-
2008/09 числился Михаил Сарматин, для которого это был последний сезон в 
хоккее.  
Вот еще одна цитата из выступления Мэрли: "Однажды наш вратарь пришел 
пьяным прямо на тренировку. Тренеры это заметили, выгнали его с площадки и 
отправили в больницу сдавать анализы на наличие алкоголя в крови. А когда за 
ним приехала машина, он просто убежал". 
Что любопытно, сам Мэтт Мэрли тоже не отличался безупречной репутацией. В 
"Амур" он приехал зарабатывать, самовольно покинув расположение клуба НХЛ 
"Каролина Харрикейнз".  
Джейми Маклеллан (Канада, "Металлург" Мг) 
В 2007-м году 36-летний канадский голкипер Джейми Маклеллан, имевший опыт 
выступления в НХЛ, решился на переезд в Магнитогорск ради последнего 
большого контракта в карьере. Но продержался в России только полтора месяца 
вместо положенных по контракту шести. Вот что он рассказывал потом на родине 
в подкасте 6 Degrees with Mike McKenna. 
 - Тогда я был без команды и агент предложил мне вариант с Магнитогорском. Я 
залез в интерент, погуглил. Оказалось, это пятый в мире город по уровню 
загрязненности. Но деньги были такими, что нельзя было отказаться. Четыре 
тысячи долларов за победу, огромная зарплата, бонусы за матчи на ноль, две 
недели отдыха по ходу сезона, пять перелетов первым классом из США. 
Чудесный контракт. 
Когда мы добрались до России, я умирал от усталости. В Шереметьево было 
какое-то сумасшествие. Везде машины, все курят. Мы сели в автобус, но какая-
то машина заблокировала выезд, и нам не двинуться. Наш водитель стал 
кричать на другого водителя. И вдруг он вышел из своего автомобиля с 
пистолетом и приставил к голове нашего водителя. Я закричал: "Пушка, пушка! 
Там человек с оружием!".  
Парни успокоили меня: "Что случилось-то? Чего ты переживаешь?" Никогда не 
забуду Николая Кулемина, который сидел рядом и болтал со своей подругой. Он 
сказал мне: "Тсс, не шуми". Ха, там вооруженный человек на улице! Короче, наш 
водитель оттолкнул того мужика с пистолетом, он сел в машину и уехал. И это 
был мой первый день в России! 
Кстати, потом я неоднократно становился свидетелем того, как мои партнеры по 
"Магнитке" по ночам пили и курили, а утром как ни в чем не бывало, выходили на 
тренировку.  
Брент Сопел (Канада, "Металлург" Нк) 
Еще один канадский хоккеист Брент Сопел приехал покорять в 2011-м году 
российскую лигу, подписав контракт с "Металлургом" из Новокузнецка. Причем 
годом ранее он выиграл Кубок Стэнли в составе "Чикаго Блэк Хоукс". Так что был 
настоящей звездой. Но воспоминания от России у него остались, мягко говоря, 
не самые лучшие. Вот его монолог из подкаста Spittin Chiclets. 
 - В Новокузнецке я провел полтора незабываемых года. Это был адище. На весь 
город всего пару ресторанов, где можно было более-менее нормально поесть. 
Холодильник дома я забил газировкой и печеньем. Почему так получилось? Как-
то я зашел в продуктовый магазин закупиться, но увидел крысу весом 
килограмма в четыре. Больше моей ноги там не было.  



 

 

В России было много странного. Бабульки ходили по улице с коровами. Они так 
выживали. В России очень много миллионеров, но остальные люди еле сводят 
концы с концами. Большая разница в культуре. Например, однажды я помог 
девушке с полными пакетами в руках придержать дверь, а она на меня так 
посмотрела, будто я ее убить хотел. Поэтому я старался меньше контактировать 
с незнакомыми людьми и вообще НЕ? разговаривать при них на английском даже 
по телефону. 
Райан Уитни (США, "Сочи") 
В 2014-м году канадский хоккеист Райан Уитни перебрался в Сочи, но 
продержался всего лишь сезон. По возвращении домой рассказал о 
впечатлениях жизни в России все тому же хоккейному подкасту Spittin Chiclets. 
 - В России женщины либо шикарные, либо полные замарашки, середины нет. 
Есть либо отвратительные, либо настоящие бомбы. Либо Анна Курникова, либо 
чернобыльский урод с тремя глазами.  
А у российских мужчин вообще нет чувства вкуса. У них квартиры размером с 
ванную, и при этом они водят Мерседесы, все обвешаны Луи Виттоном и Гуччи. 
Носят Abercrombie & Fitch, там эту марку тяжело купить, и все ее носят, а я 
думаю: "Вы что, придурки?".  
Тим Стэплтон (США, "Нефтехимик") 
От некоторых заокеанских хоккеистов достается не только в целом России, но и 
тем людям, с которыми они работали. Например, американский форвард Тим 
Стэплтон жестко раскритиковал нынешнего главного тренера "Динамо" 
Владимира Крикунова, с которым он ранее работал в нижнекамском 
"Нефтехимике".  
 - В "Нефтехимике" у нас как-то за сезон поменялось пять тренеров, мы их 
переставали узнавать уже. Назначили очередного - Крикунова. Это тренер 
старой советской закалки. Он долбанутый. На следующий же день заставил нас 
бегать ночью в снег 10 километров. Сам сидел в машине с включенными фарами 
и смотрел, кто добежал до него. При этом он вообще не говорил по-английски. 
Мы только и делали при нем, что бегали без конца. А он стоял в сторонке и 
болтал все это время с кем-то.  

https://aif.ru/sport/hockey/ad_tyurma_i_pyanstvo_chto_vspominayut_o_rossii_hokkei
sty_iz_ssha_i_kanady 

К заголовкам сообщений 

КХЛ представила рейтинг лучших команд лиги на данный момент. 
Чемпиона лиги ЦСКА нет даже в топ-5 (Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019) 
КХЛ объявила о старте новой рубрики - рейтинг лучших команд на данный 
момент, сообщает пресс-служба лиги. Индекс Силы - это показатель, который 
подсчитывается математически на основе выступления команд в текущем 
сезоне. 
Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым количеством 
"баллов", за победу в основное время одна команда отнимает у другой 25% ее 
баллов, в случае победы в овертайме или по буллитам лишь 12,5%. Индекс Силы 
показывает, какие команды в настоящий момент находятся на ходу, обыгрывают 
фаворитов и выдают длительные победные серии. 
Индекс силы после 10-й недели регулярного чемпионата: 
12. СКА - три победы на Дальнем Востоке. 
11. "Торпедо" - выиграло последние два матча со счетом 6:2. 
10. ЦСКА - лидер Запада, несмотря на четыре поражения подряд. 

https://aif.ru/sport/hockey/ad_tyurma_i_pyanstvo_chto_vspominayut_o_rossii_hokkeisty_iz_ssha_i_kanady
https://aif.ru/sport/hockey/ad_tyurma_i_pyanstvo_chto_vspominayut_o_rossii_hokkeisty_iz_ssha_i_kanady


 

 

9. "Нефтехимик" - после 10-матчевой победной серии уступил в трех играх 
подряд. 
8. "Адмирал" - по потерянным очкам шестой на Востоке. 
7. "Куньлунь Ред Стар" - впервые обыграл "Металлург" в регулярных 
чемпионатах КХЛ. 
6. "Авангард" - Вячеслав Войнов провел 36 минут и 11 секунд в матче с минским 
"Динамо". 
5. "Металлург" - 9 побед в последних 11 матчах. 
4. "Динамо" Москва - Дмитрий Яшкин набирает очки 10 матчей подряд. 
3. "Спартак" - впервые за шесть лет обыграл ЦСКА. 
2. "Ак Барс" - Тимур Билялов побил рекорд России по продолжительности "сухой" 
серии (316:09). 
1. "Локомотив" - Антон Ландер был признан лучшим нападающим 10-й недели. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-kkhl-predstavila-reyting-luchshikh-
komand-ligi-na-dannyy-moment-chempiona-ligi-tsska-net-dazhe-v-top-5 

Похожие сообщения (11): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 19 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Грецкий из "Динамо" Мн - один из лидеров голосования на Матч звезд КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2019) 
Можно попасть на главное хоккейное шоу сезона, даже если ты не звезда. Джон 
Скотт подтвердит. 
Нападающий минского "Динамо" Вячеслав Грецкий неожиданно является одним 
из лидеров голосования для участия в Матче звезд КХЛ. Неожиданно, потому что 
Грецкому кроме легендарной фамилии и не менее легендарного 99-го номера 
пока похвастаться нечем - в дебютном сезоне в КХЛ он пока провел всего шесть 
матчей и не набрал ни одного очка. В общем, кандидатом на Матч звезд он 
совсем не выглядит. А ведь вместе с ним в дивизионе Тарасова лидируют 
Кирилл Капризов и Дамир Жафяров которые проводят лучшие сезоны в карьере. 
"Чемпионат" вспоминает случаи, когда на Матч звезд продвигали игроков, 
которые мало подходили под звание звезд. 
Джон Скотт 
Самый яркий пример - Джон Скотт. В НХЛ он провел меньше 300 матчей, не 
задерживаясь надолго ни в одной команде, и набрал за это время 11 очков. 
"Аризона" в том году трижды выставляла его на драфт отказов, и все равно он 
оказался лидером голосования. Кампанию запустили журналисты, и вскоре тег 
#ГолосуйЗаСкотта заполонил соцсети. Болельщики с радостью подхватили 
идею, так как были недовольны тем, что их лишили права выбирать игроков, 
кроме капитанов дивизионов. 
НХЛ пыталась давить на Скотта и заставить его сняться с голосования, и тому 
даже пришлось просить болельщиков выбрать того, кто более достоин такой 
почести. Тафгай продолжил набирать голоса и одержал победу. Потом НХЛ 
провернула еще один трюк - хоккеиста обменяли из "Аризоны" в "Монреаль" и 
сразу же отправили в АХЛ. Доводов было два - Скотт уже не представляет 
Тихоокеанский дивизион и играет в АХЛ, а значит, на Матче звезд ему не место. 
Не сработало. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-kkhl-predstavila-reyting-luchshikh-komand-ligi-na-dannyy-moment-chempiona-ligi-tsska-net-dazhe-v-top-5
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https://realnoevremya.ru/news/158224-khl-predstavil-indeks-sily-ak-bars-vtoroy-neftehimik-devyatyy
https://allhockey.ru/news/show/370447-KHL_predstavila_rejting_luchshih_komand_ligi_na_dannyj_moment_Lokomotiv_1_j
https://www.sports.ru/hockey/1080367127.html
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Скотт в том сезоне обрел бешеную популярность, в итоге НХЛ пришлось 
отступить. Он не только сыграл на Матче звезд, но и был выбран MVP даже 
несмотря на то, что его кандидатуры не было в изначальном списке кандидатов. 
Болельщики постарались, молниеносно проведя очередную акцию #Скотту - 
MVP Матча звезд. Летом он завершил карьеру, но из вида не пропал. Его шлем 
с Матча звезд хранится в Зале хоккейной славы, он активно ведет блог о хоккее, 
написал мемуары, а по его истории собираются снимать фильм. 
Земгус Гиргенсонс 
За год до этого болельщики запустили еще одну кампанию, которая вынудила 
НХЛ изменить правила и оставить любителям хоккея право выбирать только 
капитанов. 2015 год был последним, в котором фанаты могли выбрать шесть 
игроков. Они этим бессовестно пользовались, например, в том сезоне пятеро 
хоккеистов представляли "Чикаго". Но больше всех голосов (почти 1,6 млн) 
набрал Земгус Гиргенсонс - нападающий, ни разу не набравший более 30 очков 
за сезон.  
За всплеск популярности Гиргенсонс должен благодарить соотечественников - 
именно в Латвии развернули мощную кампанию поддержки хоккеиста. Едва ли 
не половина населения прибалтийской страны отдала свой голос за Земгуса. 
Нападающий был смущен свалившейся славой и шутил, что теперь в Северной 
Америке будут чаще искать в Интернете, где находится Латвия. "Родные 
рассказывают, что на телевидении каждый день обсуждают тему моего участия 
в Матче звезд, вокруг нее большой ажиотаж. Латвийцы безумно любят хоккей", - 
говорил Гиргенсонс.  
Рори Фицпатрик 
В сезоне-2006/07 НХЛ позволила болельщикам голосовать бесчисленное 
количество раз, и фанаты решили продемонстрировать нелогичность новой 
системы и протащить на Матч звезд ничем не примечательного защитника 
"Ванкувера". Тогда еще болельщики выбирали стартовые составы, поэтому 
Фицпатрику было нужно занять первое или второе место среди защитников в 
Западной конференции. Некоторые тренеры и эксперты в НХЛ посчитали 
подобную кампанию профанацией. "С точки зрения Рори это должно быть круто. 
Но с точки зрения сути Матча звезд это абсолютно неправильно", - говорил Уэйн 
Гретки который тогда тренировал "Аризону". "НХЛ - это не абсурд, но вот это вот 
- абсурд. Это должно быть смешно, но главное, Рори, они смеются не вместе с 
тобой, а над тобой", - выдал тираду Дон Черри назвав голосующих за Фицпатрика 
чудиками. 
Защитник набрал почти 450 тыс. голосов и по предварительным результатам 
проходил в состав Матча звезд, но в итоге опустился на третье место. Были 
подозрения, что НХЛ подделала результаты, отняв у Фицпатрика 100 тыс. 
голосов. 
КХЛ 
В КХЛ подобные случаи тоже были, но промежуточные лидеры голосования в 
итоге теряли свои позиции. Например, в сезоне-2017/18 минское "Динамо" 
активно продвигало нападающего Александра Китарова однако в последний 
день голосования его на 180 голосов обошел Илья Ковальчук.  
В сезоне-2012/13 болельщики устроили флешмоб и стали накручивать голоса 
целому ряду игроков, в результате чего в лидеры вырвался нападающий 
московского "Динамо" Михаил Анисин. Лига вмешалась и скрутила накрученное 
обратно, Анисин на Матч звезд не прошел. "В результате слаженных действий 
участников флешмоба ряд игроков в течение нескольких часов "приобрел"по 15 
тысяч "голосов" и более. К настоящему моменту ИТ-службой КХЛ и редакцией 
официального сайта КХЛ эта уязвимость ликвидирована, а показатели 



 

 

голосования возвращены к состоянию на момент начала флешмоба. Благодарим 
принявших участие в акции болельщиков за проявленную активность и приносим 
извинения всем, кто мог пострадать в результате ее проведения. Просим 
поклонников хоккея впредь придерживаться принципов fair play при 
голосованиях". 
Пока что Грецкий держится в лидерах, но не будем забывать, что идет только 
второй день голосования, и уже завтра расклад сил может разительно 
изменится. Будем следить, смогут ли болельщики в этот раз протащить ничем не 
примечательного хоккеиста на уикэнд в Москву.  

https://www.championat.com/hockey/article-3903843-greckij-iz-dinamo-mn---odin-iz-
liderov-golosovanija-na-match-zvjozd-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Трактор" продолжает проигрывать. А в Челябинске пишут письма 
(Советский спорт, Москва, 19 ноября 2019) 
Второе подряд поражение "Магнитки" на Дальнем Востоке, падение "Трактора", 
серия с набранными очками "Автомобилиста" - самые интересные события 
игрового дня в традиционном обзоре "Советского спорта".  
"МАГНИТКЕ" ОТРУБИЛИ ГОЛОВУ  
После поражения в Пекине (1:3) "Металлург" уступил и в Хабаровске (2:3). Кто-
то наверняка скажет: по вине вратаря. Вышедший в стартовом составе 
Станислав Галимов запустил две шайбы из трех в ближний угол и во втором 
перерыве был заменен на проверенного ветерана Василия Кошечкина. 
Олимпийский чемпион оставил ворота на замке. 
Вернувшийся в Магнитогорск тренер Илья Крикунов недавно завил, что надо 
смириться с реалиями современного хоккея и упростить игру на канадских 
площадках. Вход в зону - преимущественно через вброс, чаще доводить шайбу 
до ворот и копать на пятачке. 
"Сталевары" так и действуют в последнее время. При таких исполнителях, как 
Сергей Мозякин. Денис Паршин, Андрей Локтионов. Стоит ли удивляться 
голевому молчанию главного бомбардира отечественных чемпионатов - капитан 
"Магнитки" не забивает уже 12 игр подряд. Звезда "Вашингтона" Евгений 
Кузнецов образно сравнил этот стиль с беготней курицы, которой отрубили 
голову. 
В Хабаровске Мозякина поставили в звено к Эрику О'Деллу и Деннису 
Расмуссену. Увы, легионеры говорили с ним на разных языках. Эта "химия" 
очевидно не сработала. 
Зато прорезалось голевое чутье у критикуемого Николая Кулемина в тройке с 
Паршиным и Локтионовым. Воспитанник магнитогорской школы сделал дубль, 
довел личный счет до шести голов и обогнал Мозякина в снайперском рейтинге 
команды. 
ВОЛШЕБНИК ЗАВЕЛ "АВТО"  
Выдавить "Металлург" из кубковой восьмерки может "Автомобилист". Команда 
из Екатеринбурга выдала серию из четырех побед и пяти матчей с набранными 
очками. Восхождение началось 31 октября в Нур-Султане. 41-летний Павел 
Дацюк забил волшебный гол и помог своей команды выиграть 4:3 в овертайме. 
В Челябинске Волшебник набрал 2 (1+1) очка. В двух следующих добавил по 
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одному ассистентскому баллу. Заставив замолчать хейтеров, призывающих 
ветерана зачехлить клюшку и повесить коньки на гвоздь. Однако во вторник 
уральцы, дважды ведя в счете, уступили в столице Казахстана "Барысу" 2:3 в 
овертайме. 
"ТРАКТОР" ПРОДОЛЖАЕТ ТОНУТЬ С ЮРЗИНОВЫМ  
"Советский спорт" писал о событиях, случившихся во время предыдущего матча 
"Трактора" с "Автомобилистом". Напомним, часть радикально настроенных 
челябинских фанатов через пять минут после стартового вбрасывания покинула 
арену. Другие в открытую поддерживали команду гостей. Так, что создалось 
впечатление, будто играют в Екатеринбурге. 
Руководство "Трактора" обвинило в несанкционированной акции менеджера 
клуба, отвечающего за работу с болельщиками. На следующий день его уволили 
за... прогул. Фанаты написали губернатору Челябинской области и по 
совместительству президенту "Трактора" Алексею Текслеру с просьбой 
отправить в отставку гендиректора клуба Бориса Видгофа, проверить механизм 
комплектования команды в основном игроками одного агента Юрия Николаева, 
а также снять задачу попасть в плей-офф в нового главного тренера Владимира 
Юрзинова и готовиться с следующему сезону. 
Агент медлить с ответом не стал. Он сравнил суммарную зарплату своих 
клиентов во главе с капитаном команды Дмитрием Калининым с деньгами 
защитника-легионера Ника Бэйлена, недавно восстановившегося после травмы. 
В полемику включились заслуженные ветераны "Трактора" во главе с чемпионом 
мира Николаем Макаровым, опубликовавшие письмо губернатору. Они 
решительно не согласились с позицией актива фанатского движения. Конфликт 
руководства клуба и фанатов порой идет на пользу, что доказывает свежая 
история конфронтации в ЦСКА. В результате армейцы завоевали вожделенный 
Кубок Гагарина. 
А "Трактор" продолжил падение уже под руководством Владимира Юрзинова, 
проиграв дома 2:5 неудобному для себя "Йокериту". На трибунах стояла 
звенящая тишина. Пропустивший пять шайб вратарь хозяев Василий Демченко, 
уходя в раздевалку, подарил клюшку огорченным болельщикам. 
Пока сменщику Петериса Скудры не удается пополнить очковый багаж команды, 
которая упала на дно таблицы Восточной конференции. Несмотря на не самый 
слабый состав.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924138 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" стал главным аутсайдером Востока. Сгубили вратари и ставка 
на своих воспитанников (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 20 ноября 2019) 
Фанаты - лишь одна из проблем челябинцев. 
"Трактор" проиграл четвертый матч подряд после того, как в команду пришел 
новый главный тренер Владимир Юрзинов, и плотно обосновался на последнем 
месте в Восточной конференции (до зоны плей-офф - 10 очков). Прямо сейчас 
клуб из Челябинска - главное разочарование сезона в КХЛ. По подбору игроков 
и бюджету (примерно 11-12-е место в лиге) "Трактор" должен как минимум 
попадать в восьмерку лучших в конференции.  
Вдобавок к игровым проблемам клуб поссорился с фанатами. Сообщество 
"Сектор А" опубликовало открытое письмо к губернатору Челябинской области и 
президенту "Трактора" Алексею Текслеру, потребовав отставки руководства 
(генерального директора Бориса Видгофа и его заместителей), и объявили 
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бойкот домашних матчей команды. Акцию организовал сотрудник "Трактора", 
менеджер по работе с болельщиками Артем Воробьев. Клуб уже уволил его, но 
получил серьезный удар по имиджу.  
Впрочем, это не единственный прокол медиаслужбы "Трактора": вчера 
появилось письмо Текслеру от ветеранов клуба, которые критикуют фанатов. 
При этом большинство ветеранов даже не было в курсе письма (сообщает 
телеграм-канал "Челябинский хоккей"). 
НЕПРАВИЛЬНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ИГРОКОВ  
Летом главный тренер Петерис Скудра уверял, что "Трактор" будет играть более 
комбинационно, чем его прошлая команда "Торпедо". Но визуально ничего не 
изменилось: коллеги Скудры (например, Дмитрий Квартальнов и Андрей 
Скабелка) смогли усовершенствовать силовой хоккей, "Трактор" же играл 
максимально прямолинейно. При этом состав команды не подходил под такую 
игру - сложно ожидать хитов, например, от Антона Глинкина и Алексея 
Кручинина, привыкших играть креативно. В итоге многие лидеры (в том числе 
Глинкин и Кручинин) выбыли из-за травм, а заменить их оказалось некому. К тому 
же, латвийский тренер не смог найти контакта с ведущими игроками команды.  
Скудру заменили на Юрзинова, но он не может мгновенно изменить ситуацию. С 
защитниками и нападающими работают два местных специалиста Алексей 
Чикалин и Максим Смельницкий. А вратарей тренирует финн Ари Мойсанен, 
причем в "Тракторе" он наделен широкими полномочиями. В чемпионском "Ак 
Барсе" Мойсанен выполнял в тренерском штабе ключевую роль среди 
помощников Зинэтулы Билялетдинова в разработке тактики. С Юрзиновым 
найти общий язык Ари будет очень просто - у тренеров похожий взгляд на хоккей 
(Юрзинов начинал тренировать в Финляндии).  
Штаб Скудры же полностью провалился. Отвечавший за защитников Александр 
Завьялов и тренер вратарей Андрей Царев не справились со своей работой. 
Команды Скудры всегда славились хорошей игрой в обороне, но в "Тракторе" 
этого не было. В комплектовании штаба менеджмент уральцев доверился 
Петерису, и это было ошибкой. Не угадали и с самим Скудрой, ведь такого 
провала точно ничто не предвещало. Особенно если верить словам тренера 
перед сезоном о новой тактике.  
СТАВКА НА МЕСТНЫХ 
В "Тракторе" всегда было много собственных воспитанников. Клубная школа 
только за последние 15 лет выпустила таких звезд, как Евгений Кузнецов, 
Вячеслав Войнов и Евгений Дадонов. Но с каждым выпуском ярких игроков 
становится все меньше. Средний уровень достаточно неплох, но хоккеистов, 
которые сильно выделяются на общем фоне, очень мало. Строить команду 
вокруг местных важно, но только когда они соответствуют требованиям.  
Например, лучший нападающий выпуска 1998 года рождения Никита Тертышный 
феерит в "Челмете" и перерос уровень ВХЛ. Но в "Тракторе" не может выйти на 
ведущие роли: ноль очков в 14-ти матчах. Его ровесник Марсель Шолохов 
отыграл в КХЛ уже 148 матчей, но выполняет роль чеккера в четвертом звене и 
набрал всего 10 (6+4) очков. Из этой команды пробился в основу защитник Илья 
Карпухин, и это, пожалуй, единственный ключевой игрок нынешнего "Трактора" 
среди местных воспитанников.  
Большие надежды были на 24-летнего Александра Шарова, который провел три 
полных сезона в КХЛ. Но он полностью провалил первую половину сезона: 14 
матчей без очков за "Трактор" и шесть матчей без очков за "Челмет". Можно 
обвинять Скудру в том, что он ограничивал игрока в креативности, но что мешало 
Шарову забивать в ВХЛ?  



 

 

В нынешнем сезоне за "Трактор" сыграло 11 местных воспитанников-
нападающих. В сумме они набрали 19 очков. Лучший бомбардир среди них с 
шестью очками - вернувшийся этим летом в родной клуб из "Ак Барса" Андрей 
Попов. Молодежь же не оправдывает надежд. При комплектовании челябинский 
клуб вынужден оставлять места для собственных воспитанников, но когда они не 
используют шанс, приходится экстренно исправлять ситуацию. Так в команде 
появились Энвер Лисин, Александр Авцин и Никита Комаров. 
С защитниками ситуация не лучше: воспитанники "Трактора" составляют больше 
половины игроков обороны. Показатель полезности Дмитрия Калинина с 
Виталием Меньшиковым -27 на двоих, регулярно ошибается Артем Бородкин. 
Перспективным всегда считался 21-летний Александр Шепелев, но из-за 
проблем с игрой в обороне его редко подключают к главной команде.  
При этом давление общественности на клуб всегда мощное - своих 
воспитанников должно быть намного больше. Президент клуба Борис Видгоф 
перед сезоном делал акцент на возвращении воспитанников "Трактора". Но на 
Попова, Калинина, Антона Глинкина нет спроса в КХЛ, поэтому они 
возвращаются в Челябинск.  
Уровень детской школы "Трактора" сильно отстает от школ других клубов, 
например, "Авангарда", "Локомотива", "Ак Барса". Многие талантливые игроки 
еще в детстве уезжают в другие школы, и к выпуску команда остается без пары-
тройки лучших игроков. Например, команда 2001 года рождения лишилась 
защитника Ильи Николаева и нападающего Дмитрия Шешина. Последний - 
кандидат в молодежную сборную.  
При этом приглашать талантливых ребят из других городов школа "Трактора" не 
в состоянии. Академии топ-клубов могут предлагать хорошие денежные условия, 
работу родителям и комфортное проживание в интернате. В Челябинск же из-за 
печальной экологической ситуации вряд ли кто-то захочет ехать. Приходится 
обходиться своими, которые, попав в главную команду, снижают к себе 
требования. Зная, что в "Тракторе" определенное количество мест отдается 
местным воспитанникам, они расслабляются. И в итоге останавливаются в 
росте.  
ВРАТАРИ ПРОВАЛИЛИСЬ  
Видгоф назвал вратарей главной проблемой "Трактора": "Мы бы хотели, чтобы 
наши вратари сыграли надежнее. Например, в матче с "Металлургом" мы 
нанесли 38 бросков, но забили дважды. А соперник отличился пять раз, нанеся 
20 бросков". С генеральным директором клуба стоит согласиться - Василий 
Демченко и Иван Федотов виновны в нескольких поражениях "Трактора".  
Началось все с первого матча сезона, который челябинцы проиграли "Витязю" 
(2:4) из-за ошибок Демченко. И продолжается до сих пор: Федотов в казанском 
матче против "Ак Барса" пропустил смешной гол после наброса с острого угла, а 
Демченко в игре с "Автомобилистом" отдал пас сопернику. В итоге Василий 
впервые в карьере стал стопроцентным основным вратарем "Трактора". Но не 
выдержал - когда Демченко делил поровну время с другими вратарями, у него 
получалось намного лучше. 
Как сообщает в своем телеграм-канале бывший пресс-атташе клуба и инсайдер 
Игорь Жуков, "Трактор" заинтересован в подписании нового вратаря. При этом 
клуб ориентирован на европейский рынок. Но на Демченко точно не стоит 
ставить крест: просто посмотрите на его статистику до нынешнего сезона. Это 
качественный вратарь, которому нужно вернуть уверенность в себе.  
КАКИМ БУДЕТ УСИЛЕНИЕ? 
В "Тракторе" не смирились с тем, что команда не попадает в плей-офф, и работа 
по усилению состава будет продолжаться. В команду вернулся нападающий 



 

 

Виталий Кравцов, который перед началом сезона уехал в "Рейнджерс". По 
информации "БИЗНЕС Online", на него также претендовал "Авангард". Около 
месяца назад омский клуб уже договорился с "Трактором" об обмене прав на 
Кравцова за 70-80 млн рублей. Но "Авангард" был заинтересован в подписании 
трехлетнего контракта. "Рейнджерс" же отпускали Кравцова максимум в аренду 
на сезон - по окончании сезона в КХЛ он должен вернуться в Нью-Йорк. 
Это важное подписание для "Трактора", которому не хватало креативных 
нападающих. Но Кравцов - не тот игрок, который может стать лидером команды. 
Если бы у него был соответствующий этой роли характер, он остался бы в 
системе "Рейнджерс" и старался пробиться в главную команду до конца. Но в 
клубе верят в него, как и в Никиту Щербака, от которого отказался "Авангард".  
Щербак в разговоре с корреспондентом "БИЗНЕС Online" признал свои ошибки в 
предыдущем клубе: "Никого не собираюсь винить, я должен был лучше сыграть". 
И в "Тракторе" набрал уже 3 (1+2) очка в четырех матчах. Щербак играет в первой 
тройке вместе с легионерами Лукашем Седлаком и Томашем Гикой, и их 
взаимодействие с каждым матчем становится все лучше. Но для того, чтобы 
начать выигрывать, одной тройки не хватает.  
По нашей информации, главный актив "Трактора", с которым клуб готов 
расстаться - защитник Ник Бэйлен. Во-первых, это отличный пакмувер для 
большинства и первой пары. Во-вторых, у него белорусский паспорт, и он не 
считается легионером. Да, он пропустил из-за травмы два месяца, но уже сыграл 
четыре матча и набрал форму.  
Фанаты, устроившие бойкот руководству, в одном из пунктов своего письма 
попросили губернатора разобраться с тем, что команда комплектуется игроками 
одного агента Юрия Николаева. Но упустили тот факт, что из 14-ти клиентов 
агентства Winners (в него входят Николаев и его помощники Александр Черных 
и Евгений Варламов) в системе клуба 11 - местные воспитанники. И работают с 
Николаевым едва ли не с начала профессиональной карьеры. 
Спасти сезон для "Трактора" может только длительная победная серия, и сейчас 
в это слабо верится. Гораздо важнее, чтобы Юрзинов смог поставить команде 
игру, а молодые челябинские воспитанники начинали выходить на лидирующие 
позиции. Тогда сезон нельзя будет назвать потерянным, даже если задача не 
будет выполнена.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247963 

К заголовкам сообщений 

Алексей Житник: "Кризисы ЦСКА и "Лос-Анджелеса" удручают" (Russia-
hockey.ru, Москва, 19 ноября 2019) 
О неудачах своих бывших клубов - из Нью-Йорка, для Russia-Hockey.ru - 
олимпийский чемпион, защитник-ветеран 15 сезонов НХЛ  
С КОВАЛЬЧУКОМ РАБОТАЮТ ПО МОЕЙ СХЕМЕ 10-ЛЕТНЕЙ ДАВНОСТИ  
- Внимательно слежу за всеми своими бывшими клубами - и особенно за теми, в 
которых начинал свою карьеру на высшем уровне по обе стороны океана, то есть 
за ЦСКА и "Лос-Анджелесом", - признается Алексей Житник. - К сожалению, обе 
команды в кризисе, что удручает.  
- Начем с "Лос-Анджелеса", где в глухом запасе под ободряющие комментарии 
тренеров и менеджеров сидит Илья Ковальчук...  
- Илья видел в профессиональном хоккее все, думаю, он прекрасно понимает, 
что происходит. И все ободряющие слова адекватно оценивает. В принципе лет 
десять назад как раз на глазах Ковальчука развивался сценарий с финалом моей 
карьеры в НХЛ. С тех пор таких схем были десятки.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247963


 

 

- Интересно, поясните, пожалуйста.  
- Тогда "Атланта Трэшерз" тоже проводила слабый сезон. После 65-го матча ко 
мне, 35-летнему ветерану, подошел генеральный менеджер клуба Дон Уодделл, 
который ныне возглавляет "Каролину", и сказал: "Алекс, ты в полном порядке, 
все тобой довольны, тренируйся с нами, в поездки можешь не ездить, в 
оставшихся матчах будем обкатывать молодежь".  
Проходит 5-10 игр, пашу на тренировках, как новичок на испытательном 
контракте, подхожу к тренеру, который сменил уволенного на старте чемпионата 
Боба Хартли, и говорю, что могу команде помочь. Тренер отвечает, что он двумя 
руками "за", но из состава меня вывел не он, а Уодделл. Иду к Уодделлу, тот 
повторяет, что я в полном порядке, но решение по мне принял тренер.  
Круг замкнулся...  
В ФАРМ-КЛУБ ОТПРАВЛЯЛИ ДАЖЕ МОГИЛЬНОГО  
- Круг Ковальчука тоже замкнулся?  
- Читал в прессе, что Илья в середине декабря ждет выплаты бонуса, в НХЛ по 
традиции платежные дни - первое и пятнадцатое числа месяца. Наверное, тогда 
он и будет принимать какие-то решения.  
Как говорится, мяч на стороне Ковальчука. "Лос-Анджелес" вряд ли будет 
выкупать его контракт, поскольку для игроков старше 35 лет их деньги в любом 
случае не выводятся из-под потолка зарплат. Наверное, в клубе ждут каких-то 
резких действий со стороны игрока. А свою политику вряд ли изменит.  
- У "Лос-Анджелеса" репутация клуба, который жестко относится к нашим 
хоккеистам. Достаточно вспомнить историю Вячеслава Войнова.  
- Лично для меня "Кингз", наоборот, пожалуй, любимый клуб НХЛ. 27 лет назад 
мне повезло дебютировать в команде рядом с великими - Уэйном Гретцки, Полом 
Коффи, Яри Курри, Люком Робитайлом, Робом Блэйком. Помню, у нас тогда 
появился первый чартер в лиге - наряду с "Детройтом".  
Сейчас "Лос-Анджелесом" руководят Робитайл и Блэйк - большие хоккеисты, 
которые знают об этой игре и об этом бизнесе все. Команда второй сезон в 
кризисе, решение принято - и оно, наверное, объективное.  
- Перевод Ковальчука в фарм-клуб возможен?  
- В бизнесе возможно любое законное решение, в том числе поездка в АХЛ. В 
свое время в "Олбани" играл великий Александр Могильный, причем в ранге 
обладателя Кубка Стэнли в составе "Нью-Джерси". Что уж говорить о других 
мастерах.  
- Что посоветуете Ковальчуку?  
- Ничего, Илья сам все знает и понимает. Калифорния - великолепный регион, 
причем не только в плане хоккея, трудно с ним расставаться. Знаю это на 
собственном примере, часто в Лос-Анджелесе бываю.  
ПРИ ТИХОНОВЕ НАС В ЦСКА ОТПРАВИЛИ БЫ В КАЗАРМУ  
- Что скажете о ЦСКА?  
- Обычно большие команды, да еще после победы в плей-офф могут тяжело 
стартовать в сентябре, но ЦСКА угодил в кризис в середине сезона. Для меня 
это большой и неприятный сюрприз. В наше время при Викторе Васильевиче 
Тихонове за такие серии, наверное, поехали бы в казарму.  
- Почему армейцы поигрывают?  
- Не знаю. Смотрю на состав ЦСКА, он, на мой взгляд, сильнейший в Лиге, что и 
доказал последний Кубок Гагарина. Откуда спад - не понятно.  
Читал в прессе, что скоро в КХЛ введут потолок зарплат. Сейчас ЦСКА - как 
вроде бы и СКА - за счет финансовых возможностей может оставить конкурентов 
чуть позади. Когда начнет работать система потолка, все будут решать не 
деньги, а профессиональные возможности менеджмента, умение выбрать 



 

 

правильный состав и правильного тренера. Есть опасения, что для ЦСКА 
наступят более тяжелые времена.  

http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/zhitnik_krisisy_cska_i_la_udruchaut/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Крикунов: "Стэплтон - дурачок, который критикует Россию по 
убогости ума" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 
ноября 2019) 
Тренер ответил на критику легионера. 
Недавно бывший хоккеист "Нефтехимика" Тим Стэплтон в подкасте Spittin 
Chiclets вспомнил о том, как играл за клуб из Нижнекамска под руководством 
главного тренера Владимира Крикунова. Американец жестко прошелся по 69-
летнему специалисту, назвав его долбанутым. 
ЧТО СКАЗАЛ СТЭПЛТОН  
"В России все, что не имеет смысла в твоей голове, там в порядке вещей. Когда 
я играл в "Нефтехимике", у нас сменилось пять тренеров за сезон. Кажется, к 
ноябрю. В какой-то момент мы не понимали, это тренер или физиотерапевт. И 
мы проиграли 10 игр подряд. Пришли за зарплатой, а нам говорят - не платим 
вам, пока не победите. И вот мы победили, и нам привели Игоря Крикунова", - 
Стэплтон перепутал имя тренера, с которым работал в сезоне 2014/15. 
"Твою мать, какой он долбанутый! Советская закалка. На второй день он 
заставил нас бегать. 10 километров. Ночью. Когда на улице шел сильный снег. Я 
не шучу. Мы добегали до его машины с включенными фарами, смотрели на этого 
сраного Крикунова и бежали вторую половину дистанции в другую сторону. И он 
вообще не говорил по-английски. Крикунов вел тренировки с секундомером. Мы 
могли 20 минут бегать с одним упражнением, а он просто говорил нам: "Вперед, 
тренироваться". А потом болтал с другими людьми. Старая школа", - заявил 
Стэплтон. 
Кроме того, Стэплтон вспомнил о Майке Кинэне, у которого играл в "Магнитке" в 
том же сезоне 2014/15. Кинэна хоккеист назвал психопатом. Хотя раньше в 
интервью с теплотой вспоминал о специалисте: "Его очень уважают игроки. Даже 
любят. И он их, кстати, тоже. Майк - жесткий, но это потому, что он знает, как 
побеждать. Тренер не должен дружить с хоккеистами, от него требуется 
обеспечить результат. За пределами площадки Кинэн - классный парень". 
ЧТО ОТВЕТИЛ КРИКУНОВ  
"Кто? - искренне удивился Крикунов, услышав фамилию Стэплтона. - Я даже его 
не помню".  
Кажется, история со скандальным подкастом прошла мимо тренера "Динамо" - 
пришлось ее пересказать. На слово "долбанутый" Крикунов не отреагировал, а 
упоминание советской закалки специалисту только польстило. "Я и есть 
советской закалки. Я из Советского союза", - улыбнулся Крикунов. 
А вот по поводу истории с ночным кроссом тренер возразил. "Ночью, по снегу? 
Ну, это он дурачок, такого не может быть. Во-первых, ночью мы не тренируемся, 
ночью мы спим. И чем больше мы спим, тем лучше для игроков, они отдыхать 
должны. Так что это ерунда полная". 
Жалобы на языковой барьер Крикунов отнес к оправданиям.  
"В команде у нас всегда кто-то из ребят говорил по-английски. Кто хочет, тот 
понимает. Я все время работаю с легионерами, и не с такими маленькими 
легионерчиками, как он (Стэплтон). У меня и Виктор Хедман был в Астане, 
который сейчас один из лучших защитников НХЛ. Со многими легионерами я 
работал в "Динамо", и в чемпионский год, и после этого. Все понимают, что тут 
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лукавить? Когда он сам не может играть, ему надо на кого-то наговорить. Ну, вот 
они говорят". 
Отношение Крикунова к легионерам, которые уехав, начинают поносить Россию, 
гораздо более спокойное, чем у Андрея Назарова, который сразу пускался в 
критику и заочную полемику с гостями подкаста. Крикунов списывает острые 
заявления на слабость интеллекта.  
"Это от того, что у них мозгов нет просто, наверное. Не плюй в колодец - 
пригодится воды напиться. Еще не известно, что он будет потом делать. Ну, 
закончил карьеру, вдруг тренером будет? Хоккеисты часто становятся 
тренерами или помощниками, менеджерами. Поэтому ругать целую страну - это 
глупо и недальновидно. По убогости своего ума они это делают", - резюмировал 
Крикунов.  
КТО ТАКОЙ СТЭПЛТОН  
С критикой России в этот раз выступил не ноунейм-гастролер из Северной 
Америки, который проездом через КХЛ решил подзаработать напоследок перед 
выходом на пенсию, а неплохой хоккеист. Стэплтон играл результативно и 
честно отрабатывал свою зарплату. За все время в КХЛ он набрал 116 (63+53) 
очков в 198 матчах.  
В сезоне 2012/13, когда Стэплтон дебютировал в КХЛ, он стал лучшим 
бомбардиром и снайпером минского "Динамо". Следующий сезон американец 
начал в Казани, став вторым по результативности - больше очков набрал только 
Александр Бурмистров. 
"Как меня уволили из "Ак Барса"? Просто позвонили утром и сказали. Я плохо 
провел плей-офф, команда впервые вылетела в первом раунде. Регулярка была 
неплохой, а плей-офф провалили. Мне заплатили все деньги на следующий 
день, и я перешел в "Нефтехимик", - рассказал в подкасте сам хоккеист.  
О минском и казанском этапах карьеры Стэплтон не говорил ничего плохого. В 
"Нефтехимике" до обмена в Магнитогорск он тоже был одним из лучших 
форвардов, а в "Металлурге" по количеству заброшенных шайб в плей-офф 
уступил только Сергею Мозякину и Данису Зарипову. 
После "Магнитки" Стэплтон, по его словам, "немного устал от КХЛ" и "решил 
сменить обстановку хотя бы на сезон". В интервью он рассказывал, что в любом 
случае, в Магнитогорск, где заканчивал сезон, явно не вернется. "Похоже, меня 
там и не ждут", - подытожил американец.  
Так получалось, что Стэплтона почему-то не ждали ни в одном клубе, где он 
играл. За три года в КХЛ он поиграл в четырех командах и сам объяснял частую 
смену клубов простым совпадением.  
"Ну, так получилось. Точно не из-за того, что я плохой парень со скверным 
характером. Наоборот, везде, где играл, легко входил коллектив, обзаводился 
друзьями. Никаких проблем. Просто так сложились обстоятельства. Провел 
хороший сезон в Минске и получил выгодное предложение от "Ак Барса". Очень 
сложно было бы отказаться. Но в Казани через год решили не продлевать 
сотрудничество. Прошлым летом выбирал между Минском и Нижнекамском. 
Охотно бы вернулся в Минск, но "Динамо" возвращать меня не пожелало. Что ж, 
это бизнес. Переехал в "Нефтехимик", где тренером был Кари Хейккиля, 
которого я знал. Но финна уволили, а вскоре пришлось уйти и мне... Потом был 
Магнитогорск", - сказал он в интервью "Прессболу". 
После этого Стэплтон провел в хоккее еще три года, меняя по две команды за 
сезон. Сейчас ему 37 лет, и он закончил с хоккеем два сезона назад. Вернулся 
даже в КХЛ, но его результативность только снижалась. В "Спартаке" в сезоне 
2016/17 он забил один гол в 22 матчах, и в следующем сезоне перешел в клуб 
второй швейцарской лиги "Ольтен", а затем в немецкий "Ингольштадт".  
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К заголовкам сообщений 

"Ковальчук - отличный парень и прекрасный хоккеист, он усилил бы 
"Авангард" (Ньюс.ру (news.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Нападающий омской команды Игорь Макаров восхищается "финтом Кучерова" в 
исполнении одноклубника и отмечает принципиальность противостояния с Уфой 
- Вы только в нынешнем сезоне перешли в "Авангард". Уже освоились в новой 
команде? 
 - Потихоньку осваиваюсь. Работаю, выполняю то, что просит тренерский штаб. 
- Вспомните, каким для вас по счету клубом в КХЛ стал "Авангард"? 
 - Если не ошибаюсь, шестым: до этого были питерский СКА, московские 
"Динамо" и ЦСКА, совсем небольшой отрезок в нижнекамском "Нефтехимике", а 
также уфимский "Салават Юлаев". 
 - Уфимцев ваша нынешняя команда в нынешнем сезоне победила уже в третий 
раз - значит, можно сказать, что "Салават" удобный для вас соперник? 
 - Не скажу, что удобный - просто с Уфой всегда бывают принципиальные игры, 
от ножа, поэтому все настраиваются на них по-особому. Не сомневаюсь, что и 
игроки "Салавата" точно так же относятся к каждой встрече с "Авангардом". 
Хорошо, что удалось выиграть у них три матча - это станет неплохим заделом на 
будущее, а конкретно - на плей-офф. 
- После ухода из СКА питерцы были для вас принципиальным соперником, а 
теперь - "Салават Юлаев", за который вы выступали еще в позапрошлом сезоне? 
 - Я бы в первую очередь сделал акцент на том, что уфимцы являются нашими 
прямыми конкурентами по дивизиону Восточной конференции, а не на своем 
прошлом выступлении за этот клуб. Просто всем в "Авангарде" хочется быть 
выше Уфы в таблице, занять первое место в дивизионе. Поэтому каждый наш 
матч с юлаевцами - это фактически игра за четыре очка. Так что, на мой взгляд, 
мы одержали очень важную победу. 
 - Хоть вас и не было в "Авангарде" в прошлом сезоне, но вы наверняка помните, 
что именно "ястребы" и уфимцы сошлись в яркой битве в финале плей-офф 
Восточной конференции. Этот факт, наверное, тоже добавляет огня каждому 
новому поединку этих соперников? 
 - Действительно, "заруба" у ребят минувшей весной была приличная! Но сейчас 
новый сезон, новые игры, поэтому о прошлом стараемся не думать. 
 - В этом матче против "Салавата" ваша команда фактически играла в четыре 
защитника, поскольку еще двое игроков обороны были совсем молодыми 
ребятами, и на площадку по ходу встречи изредка выходил лишь один из них... 
 - Мы уже вторую игру подряд в таком режиме играем. 
 - Это создает проблемы команде, нападающим приходится больше думать о 
том, как снять нагрузку с защитников? 
 - Ну да, стараемся больше помогать в обороне, играем аккуратнее, чтобы 
пореже шайбу терять, чтобы избегать контратак соперника. В своей зоне 
стараемся не возиться с шайбой, быстрее выводим ее в нейтральную зону и 
перемещаем в атаку. Думаю, в матче с "Салаватом" у нас все это неплохо 
получалось. 
 - В последнее время все чаще слышны разговоры и мнения экспертов по поводу 
того, что Илья Ковальчук, у которого не очень ладятся дела в "Лос-Анджелесе", 
может перебраться в "Авангард". Как вы к этому относитесь? 
 - Илюха сам решит, что ему делать и как быть. 
 - Но если его переход в "Авангард" станет реальностью, были бы рады видеть 
Кови в вашей команде? 
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 - Конечно! Ковальчук - отличный парень и прекрасный хоккеист, который, вне 
всяких сомнений, усилил бы "Авангард". 
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К заголовкам сообщений 

"Мы ждем Ковальчука в "Авангарде". Но все зависит от Ильи". В 
Балашихе готовы подписать контракт с мегазвездой хоккея (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" после победы "Авангарда" над "Салаватом Юлаевым" 
(4:1) поговорил с председателем совета директоров клуба Александром 
Крыловым и главным тренером "ястребов" Бобом Хартли о том, может ли в 
Балашиху переехать Илья Ковальчук.  
Дедлайн - 25 декабря, когда в КХЛ закроется дозаявочное окно. Однако сейчас 
Ковальчук уже четыре матча сидел в запасе "Лос-Анджелеса", и у него есть 
больше месяца впереди для того, чтобы понять, где он находится. 
Если ветеран пропустит целый сезон - это может губительно сказаться на его 
карьере. 
Но есть ключевой момент по контракту Ковальчука. Договор составлен так хитро, 
что общая сумма трехлетнего договора - $18,75 млн. 
В первом сезоне 2018-2019 форвард Ковальчук получил $7,85 млн как подписной 
бонус и $0,65 млн как зарплату. В сумме - $8,5 млн. 
Во второй сезон 2019-2020 Ковальчук получает после 15 декабря бонус в 
размере $5,3 млн. Его зарплата составляет $0,7 млн. В сумме - $6 млн. 
То есть на кону после 15 декабря останутся $0,7 млн плюс зарплата за 
следующий сезон ($4,25 млн), в котором не предусмотрено никаких бонусов. 
Итого - $4,95 млн. 
"Браво! Бис!" - мы стоя аплодируем агенту Ковальчука в НХЛ, который проделал 
гениальную работу. Теперь Илья должен терпеливо трудиться, чтобы получить 
свой бонус. А после 15 декабря у него будет два варианта: 
или "Лос-Анджелес" обменяет резко подешевевшего форварда в другой клуб 
НХЛ; 
или Ковальчук в это десятидневное окно, с 15 по 25 декабря, перескочит в 
"Авангард", где будет получать уж точно больше, чем $0,35 млн - столько ему 
останется за вторую половину сезона в НХЛ. 
Да, такой расклад. Поэтому до 15 декабря в случае с Ковальчуком не стоит даже 
дергаться. Но готовиться к этой дате надо уже сейчас. 
Вот что мне сказал председатель совета директоров "Авангарда" Александр 
Крылов. 
 - Что вы думаете о ситуации, в которую попал ваш товарищ по жизни Илья 
Ковальчук? Его перестали ставить в основной состав "Лос-Анджелеса". Большая 
звезда российского хоккея подвисла в НХЛ.  
 - Мне очень импонирует его желание остаться в Северной Америке, чтобы 
добиться своей цели. Не получилось в "Лос-Анджелесе" - он будет пробовать в 
другом клубе. Он - молодец, будет идти до конца. 
 - В свое время "Авангард" привозил в Россию чешскую звезду Яромира Ягра. 
Есть ли надежда, что вы привезете в клуб Илью Ковальчука?  
 - Ситуация выглядит так. Если отстраниться от нашей с ним дружбы... Я 
надеюсь, Илья так же положительно относится ко мне, как я - к нему. 
Так вот, я бы на его месте, конечно, закончил карьеру в "Спартаке". Это было бы 
красиво. Но Ковальчук не хочет заканчивать. 
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Поэтому мы не говорим об окончании его карьеры. Мы говорим о ее 
продолжении. И тут есть два варианта. Первый - все-таки зацепиться в НХЛ и 
выиграть Кубок Стэнли. Второй - мы его ждем в "Авангарде". 
 - Все зависит от самого Ковальчука?  
 - Конечно. 
- Вы много тренировали в НХЛ. Как думаете, почему у Ковальчука возникли 
проблемы в "Лос-Анджелесе"?  
 - Конечно, все знают, как я ценю и уважаю Ковальчука. Собственно, я тренирую 
"Авангард" потому, что Илья в 2018 году убедил меня, что стоит приехать и 
возглавить эту команду. И оказался абсолютно прав, потому что я попал в 
прекрасную организацию. 
Я тренировал Ковальчука в "Атланте", когда он был совсем молодым. Вообще я 
считаю Илью, если брать масштабно, одним из своих сыновей. Безгранично 
уважаю этого парня. 
Но что я скажу о "Лос-Анджелесе"? Каждая ситуация индивидуальна. Сейчас 
Ковальчук проходит через трудный момент своей карьеры. Команда переживает 
перестройку, а Илья может оказаться одним из первых ветеранов, которые 
попадут под эти перемены. Вообще это отличный клуб, который недавно выиграл 
два Кубка Стэнли (2012, 2014). Но команда с тех пор постарела, поэтому сейчас 
менеджмент "Кингз" столкнулся с тем, что нужно принимать тяжелые решения. К 
сожалению для Кови, одно из таких решений коснулось его... 
 - Свитер с номером 17 сейчас в вашем клубе свободен.  
 - Конечно, мы знаем, кто тут самый известный номер 17, - улыбнулся Хартли. - 
Подождем и скоро все увидим. Ковальчук имеет сложно составленный контракт 
в НХЛ. Он хочет играть в НХЛ, потому что у него есть желание завоевать Кубок 
Стэнли. Все остальное у него уже есть - золото Олимпиады, два золота 
чемпионата мира, два Кубка Гагарина. 
Думаю, любой менеджер клуба КХЛ хотел бы видеть у себя Ковальчука. Это 
форвард мирового класса, умеющий решать исходы матчей. У меня сейчас нет 
планов насчет Ильи. Если он хочет дальше играть в НХЛ - я просто пожелаю ему 
удачи. Ну, а мы сфокусируемся на нынешних делах "Авангарда".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113238_My_zhdem_Kovalchuka_v_Avan
garde_No_vse_zavisit_ot_Ili_V_Balashihe_gotovy_podpisat_kontrakt_s_megazvezd
oj_khokkeja 

Похожие сообщения (7): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Советский спорт, Москва, 19 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Здесь надо играть на команду" (Известия, Москва, 20 ноября 2019) 
Нападающий хоккейного "Авангарда" Кирилл Семенов - о победах вопреки 
эпидемии травм, дебюте в сборной и изменениях в сознании 
За счет чего "Авангард" держится вверху таблицы при такой эпидемии травм, 
которая преследует команду с самого начала сезона? 
Мы просто бьемся друг за друга, следуем указаниям тренеров и действуем на 
пределе своих возможностей. У нас в команде собрались профессионалы, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113238_My_zhdem_Kovalchuka_v_Avangarde_No_vse_zavisit_ot_Ili_V_Balashihe_gotovy_podpisat_kontrakt_s_megazvezdoj_khokkeja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113238_My_zhdem_Kovalchuka_v_Avangarde_No_vse_zavisit_ot_Ili_V_Balashihe_gotovy_podpisat_kontrakt_s_megazvezdoj_khokkeja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113238_My_zhdem_Kovalchuka_v_Avangarde_No_vse_zavisit_ot_Ili_V_Balashihe_gotovy_podpisat_kontrakt_s_megazvezdoj_khokkeja
http://sport.business-gazeta.ru/news/247946
https://www.sports.ru/hockey/1080362626.html
https://allhockey.ru/news/show/370429-Krylov_zhdem_Koval_chuka_v_Avangarde_no_vse_zavisit_ot_igroka
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1113252_Predsedatel_soveta_direktorov_Avangarda_Zhdem_Kovalchuka_u_nas
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-krylov-kovalchuk-ne-khochet-zakanchivat-my-zhdem-yego-v-avangarde
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:924104
https://www.championat.com/hockey/news-3903553-krylov-kovalchuk-ne-hochet-zakanchivat-kareru-my-zhdjom-ego-v-avangarde.html


 

 

ответственно относящиеся к своим обязанностям и способные проявлять 
лидерские качества. 
Трудно было возвращаться в ритм КХЛ после игры в сборной? 
Вовсе нет, это рабочий момент. 
Мы играли в сборной, получали там практику. Во-первых, это хороший для нас 
опыт. Во-вторых, мы же во время отсутствия в клубе не отдыхали, а проводили 
матчи. Это же не ситуация, когда ты не играл пять месяцев, отдыхал где-то за 
границей, и вдруг - бам, выходишь на лед. И те ребята, которые оставались в 
"Авангарде", тоже много работали на тренировках. Была нормальная пауза. 
Нужно было после нее хорошо провести первый матч, а тем, кто не играл, войти 
в ритм. Но никаких трудностей нет. Мы в клубе все профессионалы. Должны 
выходить и играть. 
О вашей игре на Кубке Карьяла были в основном хорошие отзывы. Ощущаете 
свой новый статус игрока сборной и одного из лидеров "Авангарда"? 
Спасибо, что отметили мою игру. 
Изменений никаких в моем сознании нет. Как играл и готовился раньше, так и 
делаю. Мне понравилось быть в национальной команде. Я всегда говорил, что 
выйти за сборную, надеть ее форму - моя мечта с детства. Это гордость - играть 
за собственную страну. Ты должен доказать, что готов выступать на этом уровне, 
приносить пользу команде и добиваться с ней побед. Это самое главное, чтобы 
тебя вызывали туда в дальнейшем. 
Сложно перестраиваться с игровой системы в клубе на сборную и обратно? 
У меня нет с этим никаких трудностей. Повторюсь, мы профессионалы. Мы 
должны в любую секунду выходить и играть, как нам скажут. Ты 
перестраиваешься и по ходу матчей. Где-то соперник играет так, что необходимо 
менять манеру игры, если тебе скажут тренеры. Мы взрослые люди и понимаем, 
когда надо перестроиться. 
В последнее время пошли разговоры, что вы можете повторить судьбу Ильи 
Михеева и уехать в НХЛ. У вас контракт с "Авангардом" до 2021 года, но не 
задумывались о шансах попробовать себя за океаном? 
Мало читаю интернет, концентрируюсь на себе. Если кто-то что-то пишет, меня 
не волнует. Надо выходить на каждую игру и тренировку и доказывать, что я 
профессионал, хорошо играю в хоккей и приношу пользу команде. 

https://iz.ru/944866/aleksei-fomin/zdes-nado-igrat-na-komandu  

К заголовкам сообщений 

Последние из миллениалов. Хоккеисты 2000 года рождения уже приносят 
победы СКА (Sports.ru/tribuna, Москва, 19 ноября 2019) 
Мы привыкли считать, что СКА - клуб больших звезд с огромными зарплатами, 
где молодым игрокам не дают шансов. Это следует и из принципа формирования 
армейцев в предыдущие годы, когда даже Гусев с Дадоновым попадали в Питер 
уже проявив себя, совсем не юниорами. Чего уж говорить про сезон 2010/2011, 
который сейчас кажется просто другой эпохой - с Яшиным, Набоковым, Чаянеком 
и другими возрастными мастерами, СКА на финише сезона был самой 
возрастной командой. 
Но этот сезон ломает стереотипы - и речь не только про затяженые серии 
поражений СКА и ЦСКА. Пока армейцы Москвы действуют по принципу "остатки 
сладки", дожимая последние соки из своего суперзвездного состава в последний 
год контрактов целой группы хоккеистов, СКА предстал совсем новым. Где-то 
даже неуклюжим, но главным образом потом, что в рамках новой парадигмы 
команды Кудашова, это команда где молодые будут играть. И последние победы 
армейцы добыли именно благодаря совсем молодым хоккеистам, родившимся в 

https://iz.ru/944866/aleksei-fomin/zdes-nado-igrat-na-komandu


 

 

2000 году. Кирилл Марченко реализовал победный буллит в матче с рижским 
"Динамо", потом забил уже в основное время "Амуру", а затем натурально 
"вписался" за старших товарищей в Пекине, не дав случиться конфузу СКА в 
матче с "Куньлунем", забив шикарный гол в овертайме. Еще один гол 
петербуржцев в Хабаровске записал на свой счет Данила Галенюк. И это 
неслучайно - армейцы, верьте или нет, доверяют молодежи больше, чем все 
остальные лидеры КХЛ. 
Чтобы убедиться в этом, достаточно взглянуть на статистику игроков, 
родившихся не позже 1 января 2000 года, в составах шести лидеров нынешнего 
сезона КХЛ - ЦСКА, СКА, "Витязя", "Ак Барса", "Авангарда" и "Салавата Юлаева".  
"Авангард"  
В явных аутсайдерах "ястребы". За омский клуб в этом сезоне не играл ни один 
"миллениал". Самый молодой хоккеист "Авангарда" - Кирилл Спиценко. Этот 
защитник родился в 1999 году и принял участие в пяти матчах этого сезона. 
Среднее время на льду у него 3 минуты за игру, но всю "статистику" ему сделал 
последний матч с Уфой, когда Хартли дал ему аж 12 смен сыграть. В остальном 
- были матчи с 9 и 30 секундами на льду, например. Стоит заметить, что игровая 
модель Хартли и не подразумевает большого доверия молодым игрокам - ставка 
будет сделана на проверенных игроков, или же тех, кто уже каким-то опытом 
обладает - и даже Кирилл Семенов уже давно не "юниор", он 1994 года рождения, 
всего-то на год младше Андригетто, который уже успел в НХЛ съездить и 
вернуться оттуда. У омичей есть и еще ряд игроков 1998 и 1999 года рождения, 
получающих крохи игрового времени - те же Яремчук и Мизюрин. Совсем 
негусто. 
"Витязь"  
Подольчане выглядит коллективом, где имеют возможность развивать 
молодежь, но и тут с потенциальными хоккеистами для сборной Валерия 
Брагина не все хорошо - есть только защитник Даниил Пыленков. Зато этому 
игроку явно доверяют: провел 22 матча при солидном среднем айстайме - 10:46 
и отдал одну результативную передачу. Его игровое время варьируется - в 
отдельных матчах Кравец давал ему 5-7 смен, но иногда этот игрок 2000 года 
рождения и по 18-20 минут за игру получал, что очень и очень достойно для 
игрока такого возраста в этой лиге. И ведь Пыленков играет совсем не хуже кое 
кого из "легенд" "Витязя" (не будем показывать пальцем, все и так поняли), и с 
каждой игрой он действует все сильнее и сильнее - блокирует броски, а в 
"силовой игре" с "Барысом" провел 5 силовых приемов!  
"Ак Барс"  
У "Ак Барса" два девятнадцатилетних хоккеиста - защитник Даниил Журавлев и 
нападающий Дмитрий Воронков, и о первом стоит сказать "поподробнее". У 
Журавлева отличная статистика - 21 матчей, 7 результативных передач и 14 
минут 8 секунд в среднем за игру. Дмитрий Квартальнов известен тем, что 
подключает много молодежи к своим командам, причем это не всегда хорошо - 
его энергозатратный хоккей предполагает бешенную ротацию, что дает шанс 
юниорам и молодежи дебютировать в КХЛ физически, а не технически, 
просиживая штаны на скамейке, однако большинству талантов скоро становится 
очевидно, что их искрящий дебют - не история успеха, а просто обычные 
"жернова Квартальнова". Как то будет в "Ак Барсе" - увидим. Но пока Журавлев 
оправдывает лучшие ожидания - этого игрока 2000 года рождения Квартальнов 
не боится и в большинство ставить. А вот Воронкову сложнее. В начале сезона 
он даже успел забить гол "Сочи", но айстайма ему это не прибавило - 7:28 в 14-
ти матчах. Иногда нападающий проводил на льду менее четырех минут за матч, 
а свою последнюю встречу провел еще в октябре против "Авто", когда получил 



 

 

неприятную травму. Пожелаем Дмитрию здоровья - его текущая статистика (1+2) 
не кажется пределом мечтаний. 
ЦСКА  
Известный по доверию молодым игрокам еще со времен Квартальнова, ЦСКА 
нынче отошел от этой "модели". Впрочем, в ЦСКА играет наиболее успешный 
представитель "поколения-2000": Александр Романов сыграл на МЧМ-2019 и 
давно закрепился в основе столичных армейцев. В этом сезоне он провел 27 
матчей при среднем времени на льду 11:56 и отдал три результативных 
передачи. При этом Романов единственный преуспевающий молодой игрок в 
ЦСКА. У нападающего Максима Соркина сыграно две игры - провел 6 минут 27 
секунд в среднем. Никита Ртищев свою первую шайбу в КХЛ забросил еще год 
назад, но в этом году у него почти нет шанса - внезапно получил 10 минут с 
"Адмиралом", а еще в пяти играх просто сидел на лавке. Еще меньше повезло 
Льву Комиссарову, которого используют как классического "лимитчика" - в двух 
матчах он безвылазно сидел на скамейке запасных. На той же стадии сезона в 
прошлом году у него было 13 минут в матче с "Торпедо". Это интересный тренд 
- как сказал выше, ЦСКА "дожимает" последний год выступления своих звезд, и 
не подключает 20-летних игроков из числа тех, кому давал шанс даже в 19-
летнем возрасте. Тем удивительнее текущая яма армейцев и то, что Никитин 
пытается выбраться из нее проверенными бойцами.  
"Салават Юлаев"  
В начале сезона много писали про нападающего "Салавата" Родиона Амирова - 
19-летний форвард ярко проявил в межсезонных матчах. Однако в "регулярке" у 
него получается далеко не все - 12 матчей и всего 1 результативная передача 
при среднем времени на льду 9:37. Да, Амиров ездил в сборную, однако похоже, 
что как и в истории с Шэном, в Уфе иногда перебарщивают с "ожиданиями" от 
своих юниоров. Еще один юный "салаватовец" - защитник Шакир Мухамадулин. 
Он принял участие в 17 матчах и отдал одну результативную передачу, и все 
было бы ничего, но айстайм его совсем небольшой - в среднем 2 минуты за игру. 
Нападающий Данил Алалыкин успел забить гол в единственном матче за 
"Салават", но тем и ограничился. 1:24 в игре против "Торпедо" - пока это весь 
опыт выступлений форварда в КХЛ. 
Четвертого "миллениала" из Уфы Алексея Пустозерова пока включают в заявку 
лишь ради лимита. Ни одного выхода на лед в восьми матчах. 
СКА  
Нельзя сказать, что в СКА безоговорочно доверяют молодым, но на фоне других 
грандов КХЛ положение 19-летних здесь гораздо более выигрышное. Данила 
Галенюк, Кирилл Марченко и Василий Подколзин выходили на лед еще в 
прошлом сезоне, а сейчас им дают все больше и больше шансов. 
Показателен пример Галенюка, который провел уже 27 матчей в "регулярке" и 
набрал 6 (1+5) очков. В начале сезона защитник получал от 2 до 10 минут за игру, 
а в последних матчах он почти всегда проводит больше 14 минут на льду. C 
"Амуром" и "Адмиралом" он отыграл по 17 минут, с "Куньлунем" - чуть меньше, 
11... но успел отдать две голевые передачи! Пока его средний "айстайм" - 9:17, 
но он явно будет расти. 
Василию Подколзину и вовсе 18 лет, поэтому его подпускают к основе очень 
аккуратно, стараются не перегружать. Нападающий провел 11 матчей при 
среднем времени на льду 4:09, но периодически ему дают поиграть побольше - 
трижды Подколзин проводил более десяти минут на льду. 
Кирилл Марченко сыграл меньше Галенюка и Подколзина - всего 8 матчей при 
среднем времени 5:28, но, судя по последним результатам, доверять ему будут 
все больше и больше. Он делом заслужил исключительное доверие со стороны 



 

 

Кудашова, который под "горячий" "Куньлунь" в овертайме выпустил именно 
Марченко - а тот взял и "зарешал".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/wearehcsibir/2641068.html 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" убрал меч в ножны? Что случилось с командой Кравеца? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Бело-красные уступили в девяти из последних десяти матчах. Разбираемся, в 
чем причины их кризиса. 
История подольчан отчасти похожа на ту, которую недавно пережила 
"Северсталь". Если покопаться в неудачах, которые пришлись на долю 
подмосковной команды, то можно обнаружить, что большинство из этих матчей 
она проиграла в одну шайбу. Разумеется, мы не забываем о двух поражениях от 
"Торпедо", которые на этом этапе, наверняка, стали самыми обидными. В каждой 
из этих встреч "Витязь" к определенному игровому отрезку выходил вперед со 
счетом 2:0, но нижегородцы под руководством Дэвида Камбэковича, как его зовут 
в городе на Волге, Немировски неизменно переворачивали ход игр с ног на 
голову и добивалось побед. К подобным вещам с их стороны в их исполнении в 
текущем сезоне мы уже привыкли. Вот почему только "Витязь" оказался не готов 
к подобному развитию событий - это вопрос.  
По второй игре с "Торпедо" не впечатлил Кочетков. Нельзя сказать, что все пять 
пропущенных шайб оказались на его совести, вовсе нет. Но от молодого и 
перспективного вратаря мы вправе ожидать большего. За два сыгранных матча 
Петр пропустил семь шайб, отразив всего 84,8% бросков. Ежов в предыдущем 
матче с рижским "Динамо" тоже не выручил команду. Правда, стоит отметить, 
что в той встрече первый и третий голы в ворота "Витязя" пришли с пятака, в 
результате грубых позиционных ошибок защитников. Подчистить же их Илья не 
смог, а после третьей пропущенной шайбы он был заменен. Такая же участь, 
правда, после пятого гола в Нижнем Новгороде ждала и Кочеткова. В обоих 
случаях на лед выходил Игорь Сапрыкин, и к нему какие-то претензии 
предъявить трудно. Как ни крути, но после обмена Самонова в СКА вратарский 
вопрос в "Витязе" встал остро. Исходя хотя бы даже из статистических 
показателей, замена Самонову получилась достаточно неравноценной.  
Если продолжать речь о том обмене, то подмосковные болельщики вправе 
ожидать большего и от Алексея Бывальцева. Пока что в его активе значится 
скромная одна результативная передача в девяти матчах. Крайне неудачным 
для Алексея получилась игра с рижским "Динамо", где он заработал "-2" в 
показателе полезности и, как следствие, не попал в состав на поединок с 
"Торпедо".  
Не лучшая игра в защите помешала подольчанам и в поединке с другим 
динамовским коллективом - из Минска. На нее после этой встречи посетовал 
Михаил Кравец. "Необходимо разобраться, почему мы так плохо в этот вечер 
играли в обороне", - заявил он на послематчевой пресс-конференции. С 
наставником трудно не согласиться - как минимум, второй и четвертый голы в 
этой встрече точно на совести защитников. Слишком много свободы они давали 
Райану Спунеру, который оба раза отличился после сольных проходов.  
Плохо "витязи" показывают себя и в реализации собственных моментов. 
Вспомним вышеупомянутую игру с Ригой, где подольчане в первом периоде 
имели несколько шансов на то, чтобы выйти вперед, но ни один из них не был 
использован. Матч с минскими одноклубниками рижан - из той же серии. "Витязь" 
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ожидаемо обладал игровым преимуществом во встрече с одной из последних 
команд Запада, но двух очков ему это не принесло.  
Проблемы подопечных Кравеца все больше приобретают системный характер, 
и решать их нужно как можно скорее. На данный момент подольчане занимают 
четвертое место на Западе с 35 набранными очками. Но нужно понимать две 
вещи. Во-первых, столь комфортное положение в турнирной таблице было 
достигнуто благодаря сверхудачному старту. А во-вторых, преимущество над 
"Йокеритом", занимающим восьмую строчку, составляет всего пять баллов. Еще 
пара поражений способна отбросить "Витязь" в конец кубковой восьмерки, где 
команда Михаила Кравеца, надо полагать, оказаться не хочет. 
Следующим по расписанию у бело-красных значится матч с московскими 
"армейцами", которые сейчас также переживают далеко не лучшие времена. 
Команда Игоря Никитина проиграла четыре матча подряд. Особенно 
показательной для "Витязя" должна быть их последняя игра с "Северсталью". 
Череповчане, напомним, до того момента проиграли в десяти матчах кряду, 
однако в поединке с ЦСКА показали цепкую игру в обороне (момент с голом 
Капризова не берем в расчет), за счет чего и одолели более статусного 
соперника. Почему бы нечто подобное не провернуть и "Витязю"? Удастся ли ему 
это сделать? Увидим завтра вечером, 20 ноября!  

https://allhockey.ru/article/show/370403-
Vityaz_ubral_mech_v_nozhny_Chto_sluchilos_s_komandoj_Kraveca 

К заголовкам сообщений 

Басков уже год рулит минским "Динамо", а с марта работает под страхом 
тюрьмы (этот сезон ему запретили проваливать!) (By.tribuna.com/tribuna, 
Минск, 19 ноября 2019) 
Вот что тренер президента успел сделать в клубе.  
Чуть больше года назад - 27 октября 2018 года - в хоккейном минском "Динамо" 
сменился генеральный директор. Одной из ключевых фигур клуба стал Дмитрий 
Басков, зампредседателя федерации хоккея и глава СДЮШОР "Динамо". 
Специалист быстро превратился в большую медийную фигуру - он чаще 
предшественника Сергея Курильца дает комментарии и мелькает в трансляциях 
матчей. А еще Басков успел принять несколько крайне важных для клуба 
решений. 
Систематизируем, чем топ-менеджер "Динамо" запомнился за год работы в 
должности. 
Басков принял "Динамо" в плачевном положении: команда имела серию в 10 
поражений кряду и болталась на дне таблицы Запада. В первом матче при новом 
гендире "Динамо" зафиксировало антирекорд на отметке в 11 проигрышей 
подряд, но в следующей же игре победило. Правда, мечты о плей-офф к тому 
моменту потеряли привязку к реальности. 
За оставшиеся месяцы чуда не произошло - "Динамо" заранее лишилось 
математических шансов на постсезон, хоккеисты готовились к отпускам (а Йонас 
Энрот уехал продолжать сезон в Швецию). Но вдруг грянула новость - главному 
хоккейному клубу страны предстоит сыграть против лучших из внутреннего 
чемпионата. Идея Александра Лукашенко (что выяснилось не сразу) была 
воплощена в жизнь, и на стыке зимы и весны случилась трехматчевая заруба, на 
которую "зубры" едва наскребли игроков. Пожалуй, это было главное испытание 
в недолгой управленческой карьере Баскова. 
Все врали насчет того, кто придумал суперсерию в белхоккее. Оказывается, 
Лукашенко после жалоб Захарова  
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Клуб в серии боролся чуть ли не за место в КХЛ и не только на льду. Во-первых, 
"Динамо" подсуетилось и по всем правилам оформило пробный контракт 
тогдашнему тренеру по физподготовке Даниэлю Корсо - и экс-хоккеист здорово 
подсобил команде. 
Корсо даже в 40 и после года простоя хорош на фоне сборной экстралиги и 
другие особенности суперсерии по-белорусски  
А во-вторых, на двух домашних матчах "Динамо" устроило мастер-класс по 
троллингу в адрес тренера соперников Михаила Захарова. Мишенью было все: 
имя специалиста, его любимая песня, истории из прошлого - такое устроить на 
арене без ведома гендиректора, очевидно, невозможно. 
"Продам галстук! Куплю автобус!" Минское "Динамо" и болельщики здорово 
потроллили "Юность" и Захарова  
Захаров сорвал рекламу галстуков, троллинг "Юности" заметил Лукашенко. Кое-
что новое о маркетинге "зубров"  
В итоге "Динамо" выиграло серию только по буллитам. А после между 
соперниками была еще одна встреча - уже не на льду. 
Как там действовал Басков - неизвестно, но победа осталась за ним. Разговоры 
об отзыве "Динамо" из КХЛ утихли, и клуб начал готовиться к очередному году в 
лиге. 
При Баскове "Динамо" достаточно легко указывало на выход всем, кто по каким-
то причинам не устраивал руководство. Тренера Горди Дуайера, против которого 
журналисты и болельщики ополчились во время антирекордной серии, 
гендиректор уволил через неделю с небольшим после собственного назначения. 
Причем расставание прошло по соглашению сторон, а ведь до того канадца 
обвиняли в желании получить от клуба побольше денег. 
Минское "Динамо" тратит на зарплаты игроков 5,79 млн долларов  
Однако "мотивашки" на "Минск-Арене" в святом помещении для хоккеистов есть 
и сейчас. Гляньте видео после свежей победы над "Витязем" - они попадают в 
кадр. 
В мотивационном арсенале Баскова были не только слова. После одиннадцатого 
поражения год назад он отправил хоккеистов на Минский тракторный завод - так 
сказать, на отрезвляющую экскурсию. "Когда ты живешь с одной картинкой в 
голове, а потом появляется другая, это полезно. У хоккеистов должна произойти 
переоценка ценностей. Они должны увидеть и понять, что хоккей - интересная 
жизнь", - рассуждал менеджер. А Сергей Костицын на правах капитана пообещал 
рабочим выиграть ближайший матч - и "Динамо" прервало неудачную серию. 
Дмитрий Басков: "Мы хотим выстроить долговременную стратегию развития 
клуба, которая будет способствовать прогрессу белорусского хоккея в целом"  
Один из основных посылов - тотальное омоложение команды. После 
проваленного по результату финального этапа Кубка Салея перед стартом 
сезона Басков обратился к болельщикам, чтобы донести: "Ставка на легионеров 
и возрастных хоккеистов помогла бы решить сиюминутные турнирные задачи, 
но, в конечном счете, привела бы к стратегическому поражению: через несколько 
лет "Динамо" и сборной стало бы еще труднее добиваться поставленных целей. 
Поэтому было принято решение омолодить состав. Я уверен, что новое 
поколение белорусских игроков способно вывести наш хоккей на новый уровень. 
Надо им в этом помочь". Дошло до того, что в августе были расторгнуты только 
в мае заключенные контракты с Александром и Сергеем Малявко - братьям было 
по 28 лет, что, похоже, и стало критическим фактором. 
По протоколам в заявленном направлении виден прогресс: если в прошлом 
сезоне за "Динамо" сыграли всего шестеро белорусов младше 23 лет ( и это с 
учетом Кристиана Хенкеля, которому 23 исполнилось в ноябре-2018), то 



 

 

Вудкрофт дал попробовать игровое время уже 12 молодым хоккеистам. Однако 
если год назад молодежь суммарно занесла себе в актив участия 163 матча, то 
вдвое большее нынешнее представительство за полсезона набрало 106 игр. 
Стабильно игравшие в прошлом сезоне Илья Литвинов (49 матчей) и Иван 
Дроздов (47) в нынешнем тренеров не впечатляют - первый до травмы, 
полученной в конце октября, провел лишь стартовый матч за "Динамо", а затем 
отправился в Молодечно. Дроздов в основном играет за "Юность", в КХЛ 
отметившись тремя матчами. С другой стороны, есть и примеры прорывов от 20-
летних возвращенцев из-за океана: дэф Владислав Еременко проводит на 
площадке в среднем больше 20 минут, а форвард Игорь Мартынов сыграл в 26 
встречах из 27 и набрал 1+6. В общем, помощь от дюжины игроков пока весьма 
неравномерна, а в основном ростере, размещенном на сайте КХЛ, 
представителей молодежи в команде всего семеро. 
Шефы "Динамо" годами обходят формулу, которую сами же придумывают. Не 
абсурд ли это?  
В этом сезоне обходить установленные правила начали еще изящнее. 
Динамовские североамериканцы вдруг начали заявлять о горячем желании 
получить белорусский паспорт. В конце августа Франсис Паре публично 
возжелал заветный документ - и уже через три часа пришла информация, что в 
Минске договорились с пятым полевым-иностранцем на освободившуюся 
позицию. Вот это скорость! 
"Динамо" вновь обошло свои правила: взяли на одного легионера больше, но все 
равно вписались в лимит  
Вскоре появился еще один иностранец, но Шейна Принса менеджер сразу 
записал в потенциальные соотечественники. 
"Динамо" отказалось от братьев Малявко, а сегодня они похоронили "зубров"  
Продолжает тренировать хоккейную команду президента  
Помимо работы в ФХБ и "Динамо", Басков остался еще на одном посту - тренера 
главной любительской команды страны (в принципе, и мира, судя по 
Рождественскому турниру). В новом сезоне республиканских соревнований 
Басков и в этой ипостаси может руководить Михаилом Грабовским - экс-
энхаэловец недавно результативно дебютировал за команду. 
Грабовский вернулся на лед: помог Лукашенко победить (сделал три ассиста) и 
похвалил умный хоккей  
В отличие от "Динамо" тут никаких проблем у Баскова с результатом нет: две 
победы в двух матчах с разницей 20:6. Вот Дмитрий с подопечными после 
очередной виктории. Обсуждают они не только любительские моменты. 
Дмитрий Басков: "Безусловно, президент влияет на хоккей. Мы обсуждаем 
минское "Динамо" - он в курсе событий"  
Продолжил добиваться успехов Басков и как тренер команды "Грифоны", где 
играет сын президента Николай. В начале 2019-го они выиграли "Золотую 
шайбу" - команду награждал Александр Лукашенко. Причем ворота в финале 
защищал сын Баскова Даниил. 
Однако любительские успехи могут не спасти от большущих неприятностей, если 
минское "Динамо" провалит сезон. Об этом Александр Лукашенко предупреждал 
гендира вскоре после окончания белорусской суперсерии:  
- Отправил в "Динамо" Баскова. Сказал: "Подбирай команду и не дай бог 
провалишься в следующий раз". Вчера грубо сказал: "Сядете в тюрьму, если 
провалите следующий сезон". Они до сих пор переживают. Их пригласили 
перекусить, так они и есть перестали. Это не шуточное дело, - предупредил 
президент, и он может быть суров со своими товарищами - Михаил Захаров и 
Юрий Чиж не дадут соврать. 



 

 

Пока что "зубры" не блещут результатами: после 27 матчей у них в активе 23 
очка и второе место с конца, до зоны плей-офф - семь баллов. Провал ли это? 
На исправление ситуации еще есть время, и наверняка Басков будет очень 
стараться.  
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Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 19 ноября 2019 

• Белорусское телеграфное агентство (belta.by), Минск, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Владислав Подъяпольский: "Те, кто уходят с трибун в трудную для 
"Северстали" минуту - это и не болельщики никакие" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Голкипер "Северстали" Владислав Подъяпольский рассказал, как команда 
переживала серию из десяти матчей подряд без побед. 
- После победы над ЦСКА Андрей Разин сказал, что после этой победы у него 
снова появилось много друзей...  
 - Настоящие фанаты всегда с командой. А те, кто уходят с трибун в трудную для 
"Северстали" минуту - это, считаю, и не болельщики никакие. Кто предан 
команде, тот не бросает и вместе, как говорится, и в горе, и в радости. Поэтому 
лично у меня друзей после этой победы стало не больше. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladislav-podyapolskiy-te-kto-uhodyat-
s-tribun-v-trudnuyu-dlya-severstali-minutu-eto-i-ne-bolelschiki-nikakie-1612389/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Молодежная сборная потеряла ключевого игрока за месяц до 
МЧМ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Потеря 
Э той ночью пришла очень плохая новость из Северной Америки. Нападающий 
Дмитрий Завгородний получил перелом ключицы и выбыл на неопределенный 
срок. Несмотря на то, что до молодежного чемпионата мира в Чехии еще полтора 
месяца, восстановиться к нужному сроку будет чрезвычайно сложно, 
практически невозможно. Это уже вторая потеря для команды Валерия Брагина. 
Ранее из-за перелома ноги надолго выбыл нападающий "Металлурга" Никита 
Рожков. Уралец неплохо смотрелся на турнире четырех наций в Финляндии, но 
он все-таки был одним из кандидатов в сборную.  
Потерю же Завгороднего переоценить трудно. Фактически распадается очень 
крутая связка с Александром Ховановым, которая показала себя с лучшей 
стороны в первых двух играх суперсерии. Дмитрий и Саша набрали очень много 
очков, да было видно, что они понимают друг друга, так как играли вместе по 
юниорским сборным. У нас теперь нет первого звена. Есть Хованов и к нему надо 
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https://www.pressball.by/news/hockey/342837
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-plavanie-i-legkuju-atletiku-nado-nosit-na-rukah-369805-2019/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladislav-podyapolskiy-te-kto-uhodyat-s-tribun-v-trudnuyu-dlya-severstali-minutu-eto-i-ne-bolelschiki-nikakie-1612389/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladislav-podyapolskiy-te-kto-uhodyat-s-tribun-v-trudnuyu-dlya-severstali-minutu-eto-i-ne-bolelschiki-nikakie-1612389/
https://allhockey.ru/news/show/370442-Podyapol_skij_hokkeisty_Severstali_ne_ponimali_pochemu_ne_vyigryvali
https://www.championat.com/hockey/news-3903643-podjapolskij-te-kto-uhodit-s-tribun-v-trudnuju-minutu---ne-bolelschiki.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-podyapolskiy-te-kto-ukhodyat-s-tribun-v-trudnuyu-dlya-severstali-minutu---nikakiye-ne-bolelshchiki
https://www.khl.ru/news/2019/11/19/459620.html


 

 

поставить двух форвардов, с которыми придется сыгрываться, причем за один-
два дня, так как предполагается, что Александр приедет сразу в Чехию и не будет 
находиться на сборах в Новогорске. Если, конечно, Хованов вообще 
рассматривается кандидатом в команду. Брагин-то до сих пор молчит, никаких 
комментариев не дает. Завгороднему пожелаем здоровья, вы даже не 
представляете, что он чувствует сейчас, понимая, что пропустит турнир, который 
бы мог позитивно сказаться на его карьере. 
Травма 
 "Авангарду" в этом году отчаянно не везет. Нет, если посмотреть на таблицу, то 
ничего страшного не происходит. Команда из Балашихи бьется за лидерство в 
Восточной конференции (хотя, в сущности, оно мало что дает, так как на 
"Востоке" нет удобных соперников), побеждает "Салават Юлаев" и мощное 
московское "Динамо". Мучается в Минске, но при этом все равно вырывает 
победу, а до этого громит "Северсталь", где очень аккуратно относятся к 
обороне. Но при этом потерь столько, что за голову хватаешься. 
Я видел, с какими глазами ходил после игры с уфимцами Александра Крылов. 
Он не понимал, как Алексей Бондарев в таком возрасте спокойно проводит на 
льду 28 минут и не допускает ошибок. И ветеран играет так много потому, что 
внутри команды бушует какой-то вирус, а ведь еще и эпидемия тяжелых травм. 
Вчера стало известно, что голкипер Александр Судницын выбыл до конца сезона 
и вряд ли сможет восстановиться до начала следующего сезона. Боб Хартли 
пока это не подтверждает, но игрока уже внесли в базу КХЛ, а сам он находится 
в Германии и готовится к операции. 
Судницын - второй номер "Авангарда", но крепкий второй номер, который мог 
заменить Игоря Бобкова в нужный момент. Он опытный вратарь, который знает, 
как не потеряться, даже пропустив глупую шайбу. Теперь надо решать, что 
делать. Рискнуть и пойти дальше с Игорем Бобковым и Денисом Костиным или 
искать на рынке голкипера. Вариантов-то немного. На ум приходят Эмиль 
Гарипов, да Никита Серебряков. Оба, кстати, ни секунды не провели в этом 
сезоне, у одного травма с непонятными перспективами, а бывший вратарь 
"Адмирала" если и тренируется, то самостоятельно. Опять же Костин в 
"Ижстали" выглядел очень неплохо, да и на высшем уровне он давно не играл. 
Приз 
 Михаил Бердин стал лучшим вратарем недели, но может легко претендовать и 
на звание лучшего голкипера ноября в АХЛ. В октябре, напомним, им стал Игорь 
Шестеркин. Михаил выступает за "Манитобу", это фарм-клуб "Виннипега" и в 
последнее время пропускает так неохотно, как солнце выглядывает в 
московском регионе. Более того, поразила одна деталь, которая случилась во 
встрече с "Сан-Антонио". Наш голкипер пропустил легкую шайбу, затем ему 
забили свои, далее он подрался и я бы не удивился, если бы Бердина заменили. 
Но вместо этого он показал настолько феноменальный хоккей в двух периодах, 
что даже немного удивительно стало, почему это "Манитоба" в нижней части 
своего дивизиона. 
Историю Бердина вы можете легко найти в интернете, один из множества 
игроков Уфы (а можно сюда подставит любой город), который стал не нужен дома 
и отправился за океан. В России его списали, а он сейчас стремительными 
шагами идет к тому, чтобы дебютировать в НХЛ и закрепиться в лиге. Пример 
Михаила - камень в огород всем, кто якобы отвечает за развитие молодежного 
хоккея, как на местах, так и во всей стране. А Бердина поздравляем, постараюсь 
не пропустить трансляции следующих матчей "Манитобы", чтобы понять, 
действительно ли Россия получила еще одного сильного вратаря.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/forvard-pervogo-zvena-
molodezhnoy-sbornoy-dmitriy-zavgorodniy-poluchil-travmu-avangard-poteryal-
vtorogo-vratarya-aleksandra-sudnicyna-rossiyskiy-golkiper-mihail-berdin-stal-
luchshim-vratarem-nedeli-v-ahl-1612279/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Добро пожаловать домой!". Как судья поприветствовал Доуса на матче с 
"Барысом" в Казахстане " Vesti.kz (Vesti.kz, Алматы, 19 ноября 2019) 
Главный судья матча КХЛ "Барыс" - "Автомобилист" необычно поприветствовал 
капитана гостей Найджела Доуса, передает корреспондент Vesti.kz.  
На традиционном рукопожатии перед игрой Алексей Васильев сказал хоккеисту: 
"Найджел, добро пожаловать домой!".  
За "Барыс" Доус выступал с 2011 по 2018 год, а в составе сборной Казахстана 
канадец дважды участвовал на чемпионатах мира. За столичный клуб форвард 
провел 415 матчей в КХЛ и набрал 376 (217+159) очков при показателе 
полезности "+68", а в последнем сезоне был капитаном команды.  

http://vesti.kz/khl/272923/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Ак Барс" заключил двусторонний контракт с форвардом Дыняком 
(Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2019) 
Нападающий Никита Дыняк пополнил состав системы "Ак Барса", информирует 
пресс-служба казанского клуба. Контракт носит двусторонний характер и 
рассчитан до конца сезона-2019/20. В Казани российский форвард будет 
выступать под 86-м номером. 
Дыняк родился 6 августа 1997 года в Санкт-Петербурге, воспитанник СКА. На 
профессиональном уровне выступал за МХК "Динамо" и "Динамо" (оба - Санкт-
Петербург). В общей сложности за карьеру в ВХЛ 22-летний нападающий провел 
80 матчей, в которых забросил 15 шайб и сделал 16 результативных передач. 

https://www.championat.com/hockey/news-3903407-ak-bars-zakljuchil-dvustoronnij-
kontrakt-s-forvardom-dynjakom.html 

К заголовкам сообщений 

Серебряный призер МЧМ-2012 Желдаков заключил пробный контракт с 
"Адмиралом" (Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2019) 
Российский защитник Григорий Желдаков заключил пробный контракт с 
"Адмиралом". 
В минувшем сезоне 27-летний хоккеист выступал за "Трактор". В 47 матчах 
регулярного чемпионата Желдаков не забросил ни одной шайбы, сделав три 
результативные передачи при показателе полезности "-9". В плей-офф Григорий 
провел четыре матча, в которых набрал 1 (1+0) очко.  
За карьеру в КХЛ он также защищал цвета таких клубов, как "Спартак", "Югра" и 
"Торпедо". В общей сложности принял участие в 339 матчах и отметился 45 
(12+33) очками при полезности "-24" и 251 минуте штрафа. 

https://www.championat.com/hockey/news-3903527-serebrjanyj-prizjor-mchm-2012-
zheldakov-zakljuchil-probnyj-kontrakt-s-admiralom.html 
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Похожие сообщения (8): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Игорь Сидоренко: "Мечтаю увидеть Кубок Харламова в руках парня в 
майке с нашивкой "С" и словами "Белые Медведи" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
МХЛ продолжает рубрику "Фанатская история". Новым героем стал Игорь 
Сидоренко - болельщик челябинской команды "Белые Медведи".  
- Как ни странно, первым матчем МХЛ для меня стала вовсе не игра любимой 
команды. Это был финал Кубка Харламова-2013 между "Спартаком" и "Омскими 
Ястребами". Молодой студент второго курса журфака пошел на игру с девушкой, 
для которой поход на хоккей просто стал чем-то новым и необычным. Я не 
ошибся, выбрав для этого матч МХЛ. Что касается родного клуба - "Белые 
Медведи", за него я стал болеть только после переезда из Челябинска в Москву 
в 2011 году. Вслед за "Трактором".  
- В 2013 году проходил традиционный летний Турнир памяти погибших 
хоккеистов "Трактора" под Ашой в 1989 году. Играли с "Реактором" на родном 
льду, в Челябинске. Не так хорошо помню сам матч, как яркий дебют Егора 
Назарова в воротах "Белых Медведей", а также фанатский сектор С4, на котором 
тогда впервые удалось побывать. Заправлял им на тот момент еще совсем 
молодой фанат "Трактора" Андрей Кузьмин.  
- Плодовитая челябинская школа подготовила очередную волну талантов, 
которые под руководством Анвара Гатиятулина впервые стали бронзовыми 
призерами чемпионата МХЛ. Конечно, мы следили за успехами "Белых 
Медведей" и очень обрадовались не только выходу в полуфинал, но и 
попаданию на "Красную Армию". Команда имела возможность получить нашу 
поддержку в чужом для себя городе - да еще в таком огромном. Хозяева даже 
собрали стихийный сектор в ответ, который все равно был слышен слабо на 
нашем фоне, будем откровенны.  
Сколько мной пробито выездов? Один - недавно в Нижний Новгород. Проверил 
календарь и прямо посреди выездной серии "Трактора" между Подольском и 
Москвой рванул в Нижний. Ребята приятно удивили своей игрой, но увы, 
проиграли в овертайме.  
Даже если бы выездов было за сотню, я бы все равно не стал считать. А зачем? 
Я же не за цифрами гонюсь. Если не получается посещать выездные матчи 
молодежки, то смотрю прямую трансляцию почти каждой игры на YouTube. Нет 
лучшего варианта, чем этот. Помощь в организации выездов от клуба? К 
сожалению, на молодежку это особо не распространяется. В МХЛ есть команды, 
которые как раз составляют вершину клубной вертикали - "Крылья Советов", 
например. "Белые Медведи" готовят молодежь к "Трактору" и "Челмету". Я не 
слышал о частых выездах за команду, но периодически наш болельщик 
обнаруживается в любом хоккейном городе страны. А порой - и мира.  
- У "Белых Медведей" есть свой фан-сектор, который постоянно 
эволюционирует. Там появляются самые разные персонажи, с большинством из 
которых я не знаком. Отмечу, что у столичного фан-сектора есть традиция 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ivan-zaharchuk-i-grigoriy-zheldakov-pereshli-v-admiral-1612361/
https://allhockey.ru/news/show/370438-Zaschitnik_Zheldakov_zakljuchil_probnyj_kontrakt_s_Admiralom
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-prizer-mchm-zashchitnik-zheldakov-zaklyuchil-probnyy-kontrakt-s-admiralom
https://www.khl.ru/news/2019/11/19/459619.html


 

 

встречаться вне хоккея, но, к сожалению, не всегда всех получается собрать. 
Всю нашу "основу" можно увидеть именно на матчах. По-моему, это самый 
лучший повод для встреч.  
- Пацаны! В России множество хоккейных клубов. Кто-то обладает своей 
собственной идентичностью, кто-то ее только ищет. Но "Трактор" - это клуб, 
особое место которого в российском хоккее никто никогда не оспорит. Попасть в 
"Белые Медведи" - это не только шикарный трамплин во взрослый хоккей, но и 
великолепная возможность завоевать первый в своей жизни серьезный трофей. 
Говорить могут все, что угодно. "Смена поколений", "Медведи уже не те"... но мы 
уже трижды останавливались в двух шагах от Кубка Харламова. Мечтаю увидеть 
не только Кубок Гагарина в "Тракторе", но и Кубок Харламова в руках парня в 
черной или белой майке с нашивкой "С" и словами "Белые Медведи" в красной 
окантовке под символом клуба. Бейтесь за Танкоград, играйте за Челябинск!  

https://mhl.khl.ru/news/1/935433/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России 
по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по обоюдному согласию 
участвующих команд.  
№643 "Крылья Советов" - "Капитан" с 19:00 на 19:30 16 декабря 2019 года (время 
местное).  

https://mhl.khl.ru/news/4172/935814/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Динамо" и СКСО устраивают голевое пиршество, "Агидель" выигрывает 
девятый матч кряду (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 19 
ноября 2019) 
Оба сегодняшних матча чемпионата Женской хоккейной лиги прошли в Санкт-
Петербурге. "Динамо СПб" снова одолело "Сборную команду Свердловской 
области" и сравнялось по очкам со "Спортивным клубом Горный", который снова 
капитулировал перед уфимской "Агиделью".  
"Динамо СПб" (Санкт-Петербург) - "Сборная команда Свердловской области" 
(Екатеринбург) - 8:3 (5:1, 0:1, 3:1)  
Первый период сложился для хоккеисток "Динамо" максимально удачно. Они 
начали матч без раскачки и уже на второй минуте открыли счет. Дарья 
Белоглазова оказалась в нужном месте и спокойно переправила шайбу в пустые 
ворота. Динамовки взяли с места в карьер и устроили осаду ворот соперника. 
Второй шайбы тоже ждать пришлось недолго - она на счету Екатерины 
Николаевой. Хозяева окончательно раскрепостились и продолжили атаковать с 
удвоенной энергией. У них получалось практически все, едва ли не каждый 
голевой момент заканчивался взятием ворот. Всего петербурженки отгрузили в 
ворота соперника пять шайб - четыре из них забросила Дарья Белоглазова. 
Своим голом отметились и гости. Регина Юмагужина не позволила Милене 
Третяк задуматься о сухом матче.  

https://mhl.khl.ru/news/1/935433/
https://mhl.khl.ru/news/4172/935814/


 

 

Во втором периоде гостям терять уже нечего, и они охотно ввязались в открытую 
игру с хозяевами. Совместными усилиями соперники создавали россыпь 
моментов, но забрасывать не торопились. Хозяева старались разыгрывать 
моменты до верного, гости отвечали тем же. После голевого пиршества в 
стартовой двадцатиминутке во втором игровом отрезке команды ограничились 
лишь одним голом. Первое же численное преимуществ хоккеистки СКСО сумели 
реализовать. А вот хозяева, несмотря на все старание, забить не сумели.  
Когда в начале третьего периода Таисия Коншина забросила третью шайбу в 
ворота "Динамо", стало совсем интересно. Видимо, первый период настолько 
расслабил хозяев, что для того, чтобы вновь собраться, им пришлось пропустить 
трижды. Только гол Анеты Тейраловой чуть остудил пыл осмелевших 
екатеринбурженок. А после шайбы в исполнении Марии Надеждиной стало 
окончательно ясно, что хоккеистки "Динамо" своего не упустят. Итоговый счет 
установила Диана Канаева.  
"Спортивный клуб Горный" (Санкт-Петербург) - "Агидель" (Уфа) - 2:4 (0:1, 0:2, 2:1)  
Уступать с крупным счетом всегда неприятно, но это лишний повод отдать все 
силы в следующей игре, показать характер и умение абстрагироваться от 
неудач. Три очка в прошлом матче дались "Агидели" слишком легко, и сегодня, 
конечно, петербурженки были настроены не допустить повторения.  
Дебют матча хозяева провели у ворот Марии Сорокиной. Петербурженки 
постарались свести к минимуму риск в передачах, смело и настойчиво шли в 
борьбу, пытались максимально осложнить жизнь сопернику. У гостей 
выделялась Вероника Коржакова, забивавшая "Горному" в каждом официальном 
матче этого сезона. Видимо, спортсменка хотела отличиться и сегодня, потому 
что была одной из самых активных на площадке. Примерно с середины 
двадцатиминутки уфимки резко добавили в скорости и создали ряд опасных 
моментов, но оборона "Горного" и голкипер действовали внимательно.  
Постепенно хозяевам пришлось сосредоточиться на контратаках - "Агидель" не 
оставила другого выбора. В течение нескольких минут оборона "Горного" 
подверглась страшному давлению, и, несмотря на самоотверженность и 
великолепные действия голкипера, устоять под натиском гостей подопечным 
Александра Перебейноса не удалось. Алена Миллс на 15-й минуте открыла счет.  

https://whl.khl.ru/article/2922-dinamo-i-skso-ustraivayut-golevoe-pirshestvo-agidely-
viigrivaet-devyatiy-match-kryadu 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Российская молодежка потеряла сибирского таланта. Завгородний 
сломал ключицу и остался без ЧМ (Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019) 
Он проезжает мимо первенства планеты второй раз подряд. 
Эта невеселая хоккейная история началась год назад - тогда воспитанник 
омского хоккея Дмитрий Завгородний, с 2017-го играющий в юниорской лиге 
Квебека, получил вызов в сборную России на матчи молодежной Суперсерии и в 
итоге стал одним из главных ее героев. За 13 секунд до конца шестой встречи 
форвард "Римуски Ошеаник" сравнял счет - этого было достаточно для общей 
победы команды Валерия Брагина в очередном противостоянии с канадцами.  
Через несколько дней в интервью Sport24 Завгородний предположил, что даже 
решающий гол на Супесерии не гарантирует ему место в составе на чемпионат 
мира: 

https://whl.khl.ru/article/2922-dinamo-i-skso-ustraivayut-golevoe-pirshestvo-agidely-viigrivaet-devyatiy-match-kryadu
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"Даже не знаю, поеду ли я на чемпионат мира. Все будет зависеть от того, как я 
проведу оставшееся до чемпионата мира время. Думаю, место в составе мне не 
гарантировано. Нужно бороться за него и доказывать".  
В итоге тройка Соколов - Хованов - Завгородний стала безоговорочно лучшей по 
итогам первых двух матчей, организовав 6 из 7 голов в ворота канадцев. Омич 
поучаствовал в этом тремя заброшенными шайбами и двумя результативными 
ассистами, даже учитывая всю непредсказуемость решений Брагина, казалось, 
что на этот раз место на МЧМ-2020 нападающему гарантировано.  
Сам хоккеист тоже был настроен оптимистичней, чем год назад, осознавая, что 
сделал серьезный шанс по направлению к турниру в Чехии: 
"Я пытался показать свои лидерские качества, но какой-то особенной роли у себя 
не чувствовал. В сборной мне было просто комфортно как на льду, так и в 
раздевалке. Может быть, мы с Ховановым и провели эти два матча как лидеры, 
но на самом деле просто получали удовольствие от игры. Я надеюсь на это! 
Сейчас буду доказывать в клубе, нужно показывать хороший хоккей дальше. 
Здорово, что так удачно проявил себя на Суперсерии, но работа продолжается".  
В следующих четырех матчах молодежной сборной России против команд 
юниорских лиг Канады никто из наших талантов и близко не смог подобраться к 
тому, что показали Завгородний, Хованов и Соколов - Дмитрию и его партнерам 
по звену, по идее, можно было готовиться к первенству планеты. Но тут 
случилась беда, а в случае с молодым и амбициозным форвардом ее даже 
можно назвать трагедией. Сегодня утром из Канады прилетела очень 
неприятная новость - Завгородний сломал ключицу и выбыл на срок от 8 до 12 
недель. Молодежного чемпионата мира в карьере сибирского таланта так и не 
случится.  
Пока хоккейный путь Завгороднего сильно напоминает американские горки - 
приятные и яркие события чередуются у него с проблемами и сложностями. 
Когда-то в него не верили в родном омском "Авангарде" и без предупреждения 
меняли в СКА, в ответ Дмитрий дорос до контракта с клубом НХЛ. Решение 
Брагина не брать форварда на МЧМ-2019 только мотивировало его - за год 
Дмитрий серьезно прибавил и доказал если не тренеру, то многим болельщикам, 
что в прошлом декабре от него отказались зря.  
Теперь ему выпало новое, очень непростое испытание. Завгороднему снова 
надо врубать сибирский характер и становиться еще сильнее. Не так давно он 
забивал на глазах у Сидни Кросби, следующая цель - забивать там же, где это 
уже много лет делает любимчик всей Канады. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-napadayushchiy-molodezhnoy-sbornoy-
rossii-dmitriy-zavgorodniy-slomal-klyuchitsu-i-propustit-mchm-2020-istoriya-igroka-
video-golov-travmy 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Завгородний: хочу показывать свой лучший хоккей здесь и 
сейчас (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Лучший снайпер Молодежной сборной России на SIBS Canada Russia Series в 
интервью AllHockey.Ru рассказал о Суперсерии и жизни в Канаде. 
- Ваше квебекское трио было лучшим на этапе Суперсерии. Знал, что будете 
вместе играть? 
- Заранее не знал, увидел, что нас вызвали четверых (прим. россияне из 
хоккейной лиги Квебека: Александров, Соколов, Завгородний и Хованов). 
Догадывался, что, скорей всего, поставят втроем, потому что команда 
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готовилась отдельно в Новогорске - все тройки уже были сыграны. У нас как раз 
сочеталось, что Хованов - центр, и мы можем сыграть по краям с Соколовым. 
- Брагин хвалил вас после игр с Квебеком? 
- Валерий Николаевич поблагодарил, что помогли команде. Говорил, над какими 
моментами нужно поработать, в частности, в зоне защиты. Ничего особенного. 
Много не общались - было мало времени. 
- Чувствуешь, что заслужил вызов на МЧМ в Чехию? 
- Сыграл два хороших матча, но принимать решение будут исходя из игр сезона. 
Все зависит от тренеров и от того, что они думают обо мне. Надеюсь, что меня 
вызовут. Буду работать и доказывать каждую игру, стараться показывать лучший 
хоккей. 
- Не пугает, что в АХЛ сейчас три россиянина: Елесин, Валиев и Загидулин, но 
никто еще не сыграл за основу? 
- Не пугает. Хочется, чтобы ребята дебютировали. Думаю, что у них все будет - 
они играют в хороший хоккей. Их могут позвать в НХЛ в любой момент. Трое 
русских в системе - только помогает им. 
- Что будешь делать после окончания этого сезона? 
- В следующем году у меня АХЛ или НХЛ, но я буду верить в лучшее и стараться 
доказывать игрой. Но как я уже говорил, пока что я здесь и не буду ничего 
загадывать. 
- Почему решил перебраться в Канаду? 
- Хотел играть за океаном. Здесь молодежный хоккей пожестче и ближе к 
НХЛовскому. 
 У каждого молодого хоккеиста свой путь. Некоторые, как Евгений Кузнецов, 
играют в России - потом уезжают в НХЛ. Как у каждого душа лежит, самое 
главное - работать. 
- Из российских хоккеистов, кто больше всех импонирует? 
- Евгений Кузнецов и Никита Кучеров. 

https://allhockey.ru/article/show/370421-
Dmitrij_Zavgorodnij_hochu_pokazyvat_svoj_luchshij_hokkej_zdes_i_sejchas 

К заголовкам сообщений 

Галкин: у европейцев совсем другой хоккей, они не бросают просто так по 
воротам (Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2019) 
Голкипер системы "Автомобилиста" Владимир Галкин поделился впечатлениями 
от участия в Турнире четырех наций в составе молодежной сборной России. 
"Я получил огромный опыт. У европейцев совсем другой хоккей, они не бросают 
просто так по воротам, "бросок ради броска", они стараются создавать такие 
моменты, чтобы каждый раз было опасно. Не так, как в России - зайти, бросить, 
нагрузить вратаря. Когда нагружают обычными бросками, вратарь быстро ловит 
кураж, так играть легче. А в матче со шведами мне бросали не так много, но 
создавали только опасные моменты. Это намного тяжелее. 
Матч со Швецией (1:6)? Настроение прилично испортилось, конечно. Хотелось 
доказать, что я могу, но... Мне нечего особо сказать про этот матч, если честно. 
Не то чтобы у меня не пошла игра. Может быть, мы командой плохо настроились, 
не сделали все для победы, либо шведы были настолько сильны, что нам не по 
зубам оказалось их обыграть. Были, конечно, моменты, когда я мог поймать, 
когда мог сыграть получше, но... Я правда не знаю, что сказать". 

https://www.championat.com/hockey/news-3903443-galkin-u-evropejcev-sovsem-
drugoj-hokkej-oni-ne-brosajut-prosto-tak-po-vorotam.html 
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К заголовкам сообщений 

"Все эмоции выплеснули в финале, сил радоваться не было". 
Комментарии после победы на Мировом Кубке Вызова (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Юниорская сборная России U17 стала победителем Мирового Кубка Вызова, 
который проходил в ноябре в канадском Свифт-Карренте. Тренер команды 
Евгений Ставровский рассказал об особенностях совмещения работы с 
"Алмазом" и сборной, а защитник команды сравнил свой дебют в МХЛ и в 
юниорской сборной.  
Евгений Ставровский, главный тренер "Алмаза"  
- Для вас этот турнир был первым в качестве тренера сборной. Особые 
ощущения испытали от дебюта?  
 - Это было очень волнительно: дебютировать пришлось на очень статусном 
турнире. С одной стороны, ответственность и волнение немного давили, но было 
очень приятно поработать с лучшими игроками страны.  
- Из-за работы со сборной вам пришлось на некоторое время уехать из "Алмаза", 
который продолжал выступление в МХЛ.  
 - За всеми матчами "Алмаза" следил по сети, постоянно был на связи с 
тренерским штабом - перед игрой мы обсуждали состав, план на игру, после 
встреч делились впечатлениями и наблюдениями. За это время команда 
выиграла 7 матчей из 8, только один раз уступили "Локо". Считаю, что все 
сработали четко: тренерский штаб умело руководил командой, ребята не 
отступали от плана, по которому мы играли весь сезон.  
- Каково это - совмещать работу в сборной и клубе?  
 - Тяжело. В клубе работа продолжается весь сезон, тогда как в сборной работать 
приходится урывками, ведь на международном уровне есть только 
краткосрочные турниры. Для меня это непривычно - за короткий срок сложно 
наладить командную игру, поэтому в сборной больший упор делается на 
индивидуальных действиях. Нужно помочь ребятам достать из себя максимум 
возможностей.  
- В "Алмазе" вы являетесь главным тренером. Непривычно было работать в 
качестве помощника в сборной?  
 - Когда мы встречались с главным тренером команды Андреем Козыревым до 
турнира, то обговорили свои функции. Он как главный тренер определял 
тактическую схему, осуществлял общий контроль. На тренировках он работал с 
защитниками, а я - с нападающими. Непривычно, что во время игр нужно было 
делегировать ответственность - когда захлестывали эмоции, приходилось себя 
сдерживать, потому что многие решения зависят только от главного тренера.  
- Только у части игроков сборной был опыт выступления в МХЛ. Было ли у них 
преимущество перед партнерами?  
 - Надо понимать, что те, кто подключался к командам МХЛ, получал мало 
игрового времени из-за неопытности, тогда как в юниорских командах ребята 
являются лидерами: на них ложится и большинство, и меньшинство, они играют 
в решающих моментах матча. Так что все ребята были в одинаковых кондициях. 
В Канаде на первый план выходил характер ребят, умение игроков оставаться 
эмоционально устойчивыми в различных ситуациях. А вот на юниорском 
чемпионате мира будет важен опыт выступления в МХЛ: ребята к тому времени 
будут получать больше игровой практики в молодежных командах, этот опыт 
будет нужен, чтобы ребята себя хорошо чувствовали на международном уровне.  
Владислав Лукашевич, защитник "Локо"  
- На Кубке Вызова вы дебютировали за сборную.  



 

 

 - Особых переживаний на этот счет не было - понимал, что ради выступлений 
на таких турнирах я и тренируюсь, работаю. В этом сезоне я дебютировал в 
команде МХЛ, так что был готов и к дебюту в сборной на таком серьезном 
турнире. К Кубку вызова мы интенсивно готовились - дважды в день 
тренировались на льду, потом занимались в зале. Отрабатывали и тактику, но 
больший упор делали на физическую подготовку. Вместе с "Локо" я прошел 
тяжелую предсезонку, так что был полностью готов к нагрузке, которую нам 
давали в Новогорске.  
- Многие партнеры по сборной еще не играли в МХЛ. Это бросалось в глаза?  
 - Да, это чувствовалось, например, по скоростям. В МХЛ довольно высокие 
скорости, поэтому те, кто в этом сезоне получал практику в молодежных 
командах, были быстрее - они подтянулись к уровню команд МХЛ.  
- Для вас Кубок вызова стал уже вторым международным опытом за этот сезон. 
В августе вы выиграли Кубок мира вместе с "Локо".  
 - Этот турнир очень помог мне с переходом на уровень МХЛ. Было сложно, 
потому что на тот момент я плохо знал ребят из "Локо". По ходу турнира лучше 
познакомился с новыми партнерами. Во время первых двух матчей сильно 
волновался - все-таки мы начинали выступление на Кубке мира с матча против 
канадской командой, было очень непросто.  
- На Кубке мира выступали команды из Финляндии, Чехии, Канады. Можно 
сравнить их со сборными, против которых сборная играла на Кубке Вызова?  
 - Клубы похожи на сборные своих стран, потому что у них одна система 
подготовки. Поэтому можно сравнить, например, матчи против канадской 
команды AJHL на Кубке мира и встречи со сборными Канады на Кубке вызова.  
- Что происходило сразу после победы над сборной США в финале?  
 - Самые яркие эмоции остались от момента, когда прозвучала сирена: мы все 
выбежали на лед, сбросили перчатки, подбросили шлемы в воздух. Потом был 
еще один волнительный момент, когда капитан поднял Кубок над головой. Такие 
же эмоции я испытывал, когда вместе с "Локо" брал Кубок мира, для многих моих 
партнеров этот трофей был уже третий в карьере, поэтому они были спокойны, 
но меня переполняли эмоции, ведь я впервые выиграл турнир с командой МХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/1/935436/ 

К заголовкам сообщений 

Родион Амиров: "Многие ребята превосходят меня по физике" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Родион Амиров оценил свои шансы на 
попадание на молодежной чемпионат мира в составе сборной России. 
 - Молодежная Суперсерия - это мой первый крупный турнир в составе сборной, 
конечно, я нервничал. Но это был очень хороший опыт для меня. 
Я еще должен доказать, что способен играть на таком уровне. Многие ребята 
превосходят меня по физике, так что я должен добиться доверия тренерского 
штаба. 
Конечно, очень помогает, что я получаю шанс в КХЛ. Большая честь играть за 
клуб из родного города. Но не стоит думать, что в "Салавате" дают какие-то 
послабления парню из Уфы. Каждый раз нужно доказывать свое право выходить 
в составе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/rodion-amirov-mnogie-rebyata-
prevoshodyat-menya-po-fizike-1612480/ 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/1/935436/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/rodion-amirov-mnogie-rebyata-prevoshodyat-menya-po-fizike-1612480/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/rodion-amirov-mnogie-rebyata-prevoshodyat-menya-po-fizike-1612480/


 

 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Летом в Америку уехало 17 русских хоккеистов. До НХЛ добрались только 
четверо (Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019) 
Остальные поехали в АХЛ, а кто-то даже опустился в ECHL.  
В межсезонье 17 российских хоккеистов уехало покорять Северную Америку. Все 
они подписали контракты с клубами НХЛ, для сравнения: в прошлом году таких 
было всего 8 человек. Прошло полтора месяца со старта регулярных чемпионов 
за океаном. Самое время посмотреть, чего добились ребята, покинувшие 
Россию.  
Никита Гусев, "Нью-Джерси", НХЛ 
Главная звезда европейского хоккея последних лет столкнулась с большими 
трудностями в Америке. Гусев получает мало игрового времени, выходит в 
третьем-четвертом звеньях. Форвард даже пропускал несколько матчей по 
решению тренера. Несмотря на все проблемы, Никита идет вторым снайпером 
команды. Всего в 16 матчах у него 7 (5+2) очков. Не так и плохо для хоккеиста, 
который в среднем проводит на площадке 12 минут 22 секунды.  
Владислав Гавриков, "Коламбус", НХЛ 
С ходу влился в состав "Блю Джекетс", где среди игроков обороны царит 
серьезная конкуренция. Гавриков даже успел забить первый гол в НХЛ, 
случилось это в матче с "Сент-Луисом". Владислав играет во второй-третьей 
паре защитников, часто выходит в меньшинстве, где он был хорош еще со 
времен выступления за "Локомотив".  
Илья Михеев, "Торонто", НХЛ 
Главное русское открытие НХЛ из России. Илья с первого же матча сумел громко 
о себе заявить, получить прозвище Супмэн и влюбить в себя болельщиков 
"Мэйпл Лифс". Илья забил уже в первом матче за "Торонто". Старт сезона для 
омского форварда выдался суперудачным, пошли даже разговоры, что он может 
побороться за приз лучшего новичка лиги. Однако в последние недели Михеев, 
как и весь "Торонто", сбавил обороты. В 22 матчах у него 11 (4+7) очков - хороший 
результат для дебютанта.  
Николай Прохоркин, "Лос-Анджелес", НХЛ 
Из-за неудачного тренировочного лагеря Николай вынужден был начать сезон в 
фарм-клубе "королей". За "Онтарио" Прохоркин провел четыре матча и 
отметился двумя голевыми передачами. В конце октября был вызван в "Лос-
Анджелес". В НХЛ россиянин провел шесть матчей, выходя в четвертом звене. 
В игре с "Вегасом" забил первый гол за новую команду, а вот следующую встречу 
с "Аризоной" провалил (его удаление реализовал соперник, сам форвард 
заработал "-1").  
Игорь Шестеркин, "Хартфорд", АХЛ 
Бывший вратарь СКА быстро адаптировался к североамериканскому хоккею и 
был признан лучшим голкипером октября в АХЛ. В 10 матчах за фарм-клуб 
"Рейнджерс" у него 93,6% отраженных бросков и семь побед в основное время. 
Кажется, Шестеркин уже готов к дебюту в лучшей лиге мира, однако в Нью-Йорке 
пока для него просто нет места. Но все-таки есть высокие шансы, что в течение 
сезона он получит вызов и дебютирует.  
"Как будто назад в детский хоккей окунулся". Шестеркин - об автобусной лиге, 
НХЛ и отъезде в Россию 
Егор Рыков, "Хартфорд", АХЛ 



 

 

22-летний защитник пока не провел ни одного официального матча в Америке. В 
лагере новичков он получил повреждение голеностопа, не поехал в основной 
тренинг-кэмп и до сих пор числится в списке травмированных. Но в ближайшее 
время Рыков все-таки должен дебютировать в "Хартфорде", а то Игорю 
Шестеркину слишком скучно на льду без русских.  
Михаил Мальцев, "Бингхэмптон", АХЛ 
21-летний воспитанник СКА не смог попасть в состав "Нью-Джерси" и с начала 
сезона был отправлен в фарм-клуб. Хотя тренировочный лагерь провел ярко, 
запомнившись эффектным голом (забросил шайбу, стоя на коленях).  
За "Бингхэмптон" Мальцев провел семь матчей, в которых набрал 2 (1+1) очка. 
Первый гол в АХЛ забил в ворота "Лихай-Вэлли Фантомс" и был признан первой 
звездой встречи. В нынешнем году вряд ли на Михаила обратят внимание в 
"Девилз", ему еще предстоит только стать лидером в фарме.  
Александр Елесин, "Стоктон", АХЛ 
В защите у "Калгари" в этом году очень высокая конкуренция, поэтому у новичка 
из России изначально было мало шансов на попадание в НХЛ. Зато в фарм-
клубе Елесин играет стабильно: провел уже 15 матчей, набрал 2 (1+1) очка.  
Артем Загидулин, "Стоктон", АХЛ 
Адаптация бывшего вратаря "Магнитки" в Северной Америке пока проходит 
непросто. Загидулин провел девять матчей и имеет не самую лучшую статистику: 
88,2% отраженных бросков и в среднем за игру пропускает 3,47 шайбы. Однако 
ему всего 24 года - возраст для голкипера небольшой. Да и многие топовые 
хоккеисты сначала играли нестабильно, но потом выходили на новый уровень. 
Главное, что Артему дают играть.  
Андрей Чибисов, "Манитоба", АХЛ 
26-летний форвард был близок к попаданию НХЛ после тренировочного лагеря 
(им были очень довольны в клубе), однако все-таки решили отправить новичка в 
фарм. В "Манитобе" дела у Чибисова, который и в России не был звездой, идут 
хорошо. В 16 матчах у него 11 (4+7) очков, он четвертый бомбардир команды. 
Возможно, совсем скоро его вызовут в "Виннипег", в последних семи встречах из 
восьми Андрей не уходил со льда без очков (набрал 9).  
Егор Коршков, "Марлис", АХЛ 
Один из самых успешных русских форвардов в Американской хоккейной лиге. В 
фарм-клуб "Торонто" Коршков приехал еще в прошлом сезоне по окончании 
контракта с "Локомотивом" и успел сыграть в плей-офф. В этой регулярке у Егора 
15 матчей и 11 (8+3) очков. Он один из лучших снайперов "Марлис" и точно один 
из первых кандидатов на подъем в основу. 
Даниил Юртайкин, "Барракуды", АХЛ 
Из-за дисквалификации Эвандера Кейна Даниил начал сезон в НХЛ, но после 
четырех матчей за "Сан-Хосе" был отправлен в фарм-клуб. "Шаркс" подписали 
контракт с Марло, к тому же Юртайкин очков не набрал и был малозаметен на 
льду. За "Барракуды" 22-летний форвард провел 9 матчей и набрал 3 (1+2) очка. 
Даниил только в прошлом году по-настоящему раскрылся на взрослом уровне, 
поэтому его отправка в АХЛ совсем не должна удивлять. Время проявить себя 
на высшем уровне у него еще будет.  
Николай Кныжов, "Барракуды", АХЛ 
В Северную Америку Кныжов уезжал из ВХЛ и поэтому вряд ли рассчитывал с 
ходу попасть в НХЛ. В фарм-клубе "Сан-Хосе" он пока совсем не выделяется. У 
21-летнего защитника в АХЛ десять матчей, ноль очков и "-2".  
Павел Шэн, "Провиденс", АХЛ 
В похожей ситуации Шэн, который буквально сбежал из системы "Салавата 
Юлаева", где ему не давали шанса. Он подписал контракт с "Бостоном" и почти 



 

 

сразу был отправлен в АХЛ. За "Провиденс" Павел провел 14 матчей и 
отметился двумя результативными передачами. Учитывая конкуренцию в 
"Бостоне", в основе его ждут еще нескоро.  
Михаил Шалагин, "Орландо", ECHL 
Самый ценный игрок МХЛ прошлого сезона летом решил отправиться покорять 
Америку. "Спартак" не смог (или не стал) удерживать перспективного форварда. 
В начале сентября 19-летний россиянин подписал контракт с "Сиракьюз" - фарм-
клубом "Тампы". Но даже в АХЛ он не смог заиграть из-за высокой конкуренции. 
Сейчас Шалагин выступает в "Орландо" из ECHL - третьей по силе американской 
лиге. В пяти матчах у него 2 (1+1) очка.  
Даниил Тарасов в аренде "Эссят", Liiga, контракт с "Коламбусом" 
Молодой вратарь из Уфы подписал контракт с "Коламбусом" и был отправлен в 
аренду в Финляндию. Рассматривался вариант с возвращением в Россию, но 
стороны не нашли взаимопонимания. В "Эссяте" сын известного вратаря 
"Салавата" Вадима Тарасова провел 12 матчей, в которых имеет 88,6% 
отраженных бросков. В ноябре получил вызов в олимпийскую сборную России на 
Кубке Германии, но ни одного матча за национальную команду не провел.  
Виталий Кравцов из "Хартфорда", АХЛ, вернулся на год в аренду в "Трактор", 
КХЛ 
Кравцов стал единственным русским хоккеистом, который не выдержал в 
Америке и вернулся спустя несколько месяцев. Виталий здорово провел 
тренировочный лагерь "Рейнджерс", но был отправлен в фарм-клуб, где дела у 
него не пошли. 19-летний нападающий вернулся на год в "Трактор", где уже в 
пяти матчах набрал 2 (1+1) очка.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-kak-vystupayut-17-novichkov-severnoy-
ameriki-iz-rossii-gusev-mikheyev-gavrikov-prokhorkin-nkhl-akhl 

К заголовкам сообщений 

Как играют русские хоккеисты в Америке, кому-то пора домой 
(Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2019) 
Вся статистика по россиянам в НХЛ, низшим и юниорским лигам Америки. 
За прошедшие пару месяцев с момента старта сезона за океаном российским 
хоккеистам, как всегда, было посвящено немало новостей. Но кто-то стал героем, 
а кто-то - разочарованием. 
НХЛ 
Самым результативным россиянином в НХЛ по-прежнему является капитан 
"Вашингтона Александр Овечкин который 7 из 15 своих голов забил в 
большинстве. Чуть отстал от него Артемий Панарин который великолепно начал 
регулярку в звене с Микой Зибанеджадом но затем нестабильная игра 
"Рейнджерс" и травма партнера несколько замедлили темп россиянина. 
Главным открытием среди российских легионеров продолжает оставаться 
Андрей Свечников, который в 19 лет является лучшим бомбардиром своей 
"Каролины", показывая удивительно зрелый хоккей. Свечников-младший очень 
комфортно чувствует себя в составе "ураганов", что подтверждает хотя бы факт 
его недавнего телевизионного интервью, когда он вместе с защитником Даги 
Хэмилтоном шутил и улыбался после победы. 
А вот Никиту Кучерова и Александра Радулова хвалить пока особо не за что. 
Кучеров превышает среднюю отметку очко за игру, но за последние годы Никита 
приучил нас к своим регулярным подвигам, а в этом сезоне их пока не так много. 
Что же до Радулова, то у него игра не идет: на его счету только два ударных 
матча, в которых он смог забить и набрать более одного очка. Александр шел 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-kak-vystupayut-17-novichkov-severnoy-ameriki-iz-rossii-gusev-mikheyev-gavrikov-prokhorkin-nkhl-akhl
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одним из лидеров НХЛ по двухминутным удалениям, что лишний раз 
подчеркивает нервозность и его недовольство собственными действиями. 
Вратари 
Лучшим российским голкипером в НХЛ на данный момент является Антон 
Худобин неплохо выступающий за "Даллас". Сергей Бобровский начал сезон 
неудачно, не слишком впечатляюще пока действует и Андрей Василевский. 
А вот в АХЛ выделяются Михаил Бердин и Игорь Шестеркин который пока 
является самым надежным вратарем этой лиги. У Бердина в активе 6 побед 
подряд, но вызова в "Виннипег" пока ждать не приходиться, поскольку 
конкуренты россиянина Лоран Броссуа и Коннор Хеллебайк играют очень 
надежно. 
АХЛ 
В лиге фарм-клубов россияне пока не могут похвастать хорошей статистикой. 
Лучшим российским бомбардиров является Николай Голдобин который, увы, не 
пригодился "Ванкуверу". 
А вот Егор Коршков и Андрей Чибисов активно стучатся в двери своих клубов в 
НХЛ. Коршков забил уже 8 голов в сезоне и не так давно отличился в 
меньшинстве. Учитывая травмы ведущих форвардов (Марнер, в прошлом - 
Таварес), то Коршков имеет неплохие шансы на вызов в основную команду, тем 
более, что у "Мэйпл Лифс" есть проблемы с потолком зарплат. Что касается 
Чибисова, то он набирает очки в 7 из 8 последних матчей. 
Крайне непросто проходит адаптация к взрослому хоккею у прошлогодней 
звезды Лиги Квебека Ивана Чеховича. В прошлом сезоне он набрал более сотни 
очков на молодежном уровне, но в АХЛ пока забил только один гол и не 
заработал вызова в основу, в отличие от Данила Юртайкина. 
USHL 
Уроженец Екатеринбурга Даниил Гущин которого могут выбрать в первом раунде 
драфта-2020 идет на втором месте в списке лучших бомбардиров своего клуба. 
Неплохо смотрится и племянник Сергея Гончара Михаил, играющий за "Линкольн 
Старз". Тюменец Николай Майоров сыграл один матч за бывший клуб Кросби 
"Римуски Океаник", но там не задержался и идет в пятерке лучших бомбардиров 
"Седар Рэпидз". 
ECHL 
Никита Попугаев, который прошлой зимой уехал из "Амура" в Северную Америку, 
этой осенью не смог закрепиться в фарм-клубе "Нью-Джерси" и был отправлен в 
"Адинорак" и неплохо начал сезон, раздавая передачи, но потом получил травму. 
В ближайших матчах он должен вернуться в строй. 
Большая часть россиян, выступающих в ECHL, собралась в "Орландо". "Солар 
Бирз" являются фарм-клубом "Тампы", но так же там играют и хоккеисты из 
системы "Сан-Хосе". Лучше всего получается у Ивана Косоренкова, который 
является вторым бомбардиром клуба даже несмотря на то, что пять игр смотрел 
с трибун. Пристально следим за Липановым, Косоренковым и Сосуновым, 
которые пока не могут пробиться в "Сиракьюз". 
QMJHL 
QMJHL - лига, в которой задают тон креативные нападающие. В этом сезоне 
россияне здесь на заметных ролях. Соколов, Хованов, Абрамов и Александров - 
лучшие бомбардиры своих команд, а Завгородний и вовсе идет на третьем месте 
в лиге, уступая лишь своим одноклубникам Лафренье и Паре. Набрать по 3-4, а 
то и 5-6 очков за матч для него вообще не проблема, тем обиднее, что несколько 
дней назад один из основных кандидатов в молодежную сборную получил травму 
и не сыграет на чемпионате мира в Чехии. В прошлом году Валерий Брагин не 
взял его на турнир, этот год был последним шансом для Дмитрия. 



 

 

17-летний Василий Пономарев, который со скандалом уезжал из России в 
Северную Америку, пока чувствует себя очень неплохо в "Шавинигане". Ему 
потребовалось время на раскачку, а теперь нападающий набирает очки 
практически в каждом матче и забивает вот такие голы.  
OHL 
Как и в QMJHL, в лиге Онтарио наши ребята тоже играют не последнюю роль в 
своих клубах. Гоголев, который в прошлом сезоне притормозил из-за перелома 
лодыжки, в этом году взялся за дело с новыми силами и идет на седьмом месте 
в списке бомбардиров лиги. Егор Афанасьев, в прошлом сезоне зажигавший за 
"Маскегон", сменил USHL на Онтарио и чувствует себя в "Виндзоре" вполне 
комфортно. 17-летний защитник Чайка за полтора месяца повторил личный 
рекорд результативности, установленный в прошлом сезоне, и заслужил вызов 
в сборную России на Мировой Кубок вызова. 
Ведущего защитника "Оттавы 67" Никиту Охотюка преследуют неприятности. 
Сначала он сломал палец, восстановился, даже сыграл на молодежной 
Суперсерии, а затем получил еще одно повреждение.  
Есть и трансферные новости. Кирилл Нижников отлично начал сезон в "Оуэн 
Саунд", но недавно клуб расторг с ним контракт. Новую команду долго искать не 
пришлось - нападающий станет партнером Пономарева в "Шавинигане" и сейчас 
ждет, когда будут оформлены нужные документы. 
WHL 
Эта лига всегда не слишком привлекала россиян, но в этом сезоне и вовсе 
просела. По сути, сейчас здесь играет только только четверо наших ребят. 
Кечкин уехал в МХЛ, а Старцев продолжил карьеру в USHL. Говоря Западная 
лига, мы в первую очередь подразумеваем Егора Замулу. Защитник уже 
несколько лет является одним из лидеров "Калгари" и долгое время лидировал 
среди защитников лиги по показателю полезности. В последнее время защитник 
немного сбавил обороты, всего 2+1 в последних восьми матчах, но по-прежнему 
не выбивается из графика очко за матч. 
NCAA 
Неудивительно, что в студенческой лиге лучшие результаты показывают ребята 
постарше, но даже Смирнову, Андрееву и Павлычеву, которым уже перевалило 
за 20 лет, далеко до бомбардирских рекордов. Только Смирнов входит в первую 
сотню бомбардиров, а ведь на пару с Павлычевым выступает в этой лиге уже 
четвертый год.  
Новички лиги - Фирстов и Кузнецов, перешли из USHL. Экс-нападающему 
"Ватерлоо" пока приходится тяжело, хотя для 18-летнего паренька он показывает 
неплохие результаты. Кузнецов же успел забить первый гол на новом уровне и в 
декабре должен сыграть за сборную России на Кубке вызова.  

https://www.championat.com/hockey/article-3903621-vse-russkie-hokkeisty-v-
amerike-komu-tam-horosho-a-komu-pora-na-rodnuju-zemlju.html 

К заголовкам сообщений 

Он забивал Канаде в финале ЧМ, а теперь получает награды в Вышке. 
Грустная история Максима Кицына (Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019) 
Герой Баффало снова в порядке. Но теперь на совсем другом уровне. 
"Максим Кицын признан лучшим нападающим недели в Высшей хоккейной лиге 
- форвард новокузнецкого "Металлурга" за 4 матча забросил 3 шайбы и отдал 3 
результативных ассиста". Что необычного в этой новости? В общем, ничего, но 
для большинства болельщиков фамилия Кицын, прежде всего, ассоциируется с 
большим талантом, ну и конечно, с молодежным чемпионатом мира в Баффало, 

https://www.championat.com/hockey/article-3903621-vse-russkie-hokkeisty-v-amerike-komu-tam-horosho-a-komu-pora-na-rodnuju-zemlju.html
https://www.championat.com/hockey/article-3903621-vse-russkie-hokkeisty-v-amerike-komu-tam-horosho-a-komu-pora-na-rodnuju-zemlju.html


 

 

ставшим для России золотым. ВХЛ в этот ряд вписывается не особо. Sport24 
вспоминает историю игрока, который так и не оправдал очень больших 
ожиданий. 
Максим Кицын должен был стать звездой. По крайней мере, по началу все к 
этому шло. Он с самых первых лет в хоккее был лучшим - в детских командах 
клуба из Новокузнецка, в сборных страны разных возрастов. 
В КХЛ нападающий дебютировал в 16 лет. В лиге он не появился, а ворвался в 
нее, оформив дубль в первом же матче - против минского "Динамо". Прошло чуть 
меньше двух месяцев, и сибиряк забросил три шайбы в ворота мытищинского 
"Атланта" (больше в этой игре "Металлург" не забивал, но и не пропустил ни 
разу). Этот хет-трик оставался самым молодым в истории КХЛ до прошлого 
августа, когда рекорд Кицына побил финн Толванен. 
Не успев как следует отметить золото, Кицын подписал контракт с командой 
"Миссиссога Сент-Майклс Мейджорс" из юниорской лиги Онтарио. Там сибирский 
вундеркинд снова доказал, что он в полном порядке. 57 матчей, 47 очков - крутые 
цифры, которые едва не помогли "Миссиссоге" выиграть Мемориальный кубок. 
Казалось, взрослые североамериканские лиги все ближе и ближе к Кицыну.  
Мы с Вячеславом Быковым дискутировали на тему кого из "молодежки" взять в 
олимпийскую команду. Я думаю, что уже сейчас можно подтягивать к основной 
сборной Евгения Кузнецова, Владимира Тарасенко, Максима Кицына, Дмитрия 
Орлова, Даниила Собченко. 
Валерий Брагин, главный тренер молодежной сборной России по хоккею 
Но перед началом следующего сезона Максим вернулся в "Кузню" и в этот 
момент что-то пошло не так. Тренер Анатолий Емелин в героя Баффало верил 
мало, парню приходилось постоянно слоняться между главной командой, 
фармом и молодежкой, итог - 3 очка в регулярном чемпионате КХЛ. Последний 
из результативных баллов в составе "Металлурга" Кицын набрал 2 октября 2011 
года, его следующего очка в сильнейшей российской лиге пришлось ждать 6 лет. 
За это время Кицын успел перейти из "Кузни" в нижегородское "Торпедо", 
провести три бесполезных года в системе "Лос-Анджелес Кингз", где он не тянул 
даже уровень АХЛ, вернуться в "Торпедо" и оказаться в самом несчастном клубе 
КХЛ пары последних лет - владивостокском "Адмирале". В составе "моряков" 
Кицын набрал жалкие 3 балла за 16 матчей - казалось, хуже уже не будет. Но 
"снизу постучали". 
После сокращения КХЛ на два клуба, место в лиге для Максима Кицына не 
нашлось и в августе 2018-го он стал игроком карагандинской "Сарыарки" из 
"Вышки". Для клуба из Казахстана подписание победителя молодежного 
чемпионата мира стало событием. Для самого Кицына - едва ли не 
официальным завершением карьеры в по-настоящему большом хоккее. 
Впрочем, форвард не унывал - на предсезонке забивал команде Яромира Ягра, 
а в апреле этого года 5 его шайб помогли "Сарыарке" взять Кубок Петрова.  
Все это здорово и прекрасно, но играть против Ягра талантливый сибирский 
хоккеист должен был не в летних товарняках, а в матчах Национальной 
хоккейной лиги. И выигрывать не Кубок Петрова, а трофеи посерьезнее. 
Потенциала для этого у него было достаточно. Но вместо красивой сказки 
прошедшим летом он в очередной раз вернулся в родной новокузнецкий 
"Металлург". Чтобы становиться лучшим игроком недели, капитанить и 
болтаться в середине турнирной таблицы. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-maksim-kitsyn-eks-igrok-molodezhnoy-
sbornoy-rossii-biografiya-foto-video-novaya-komanda-vozvrashcheniye-v-metallurg 

К заголовкам сообщений 
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Разное 
 

Клуб КХЛ "Барыс" начал сбор средств для помощи тяжелобольному 
игроку Прокофьеву (ТАСС, Москва, 19 ноября 2019) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Барыс" из Нур-Султана организует 
сбор средств для помощи 18-летнему голкиперу молодежной команды "Снежные 
Барсы" Вилену Прокофьеву, у которого обнаружена злокачественная опухоль. 
Об этом сообщает пресс-служба "Барыса". 
"Уважаемые болельщики и любители хоккея, мы получили неприятную новость, 
член нашей большой хоккейной семьи, вратарь "Снежных Барсов" Вилен 
Прокофьев попал в беду, у него обнаружилась саркома Юинга. Уже третий год 
подряд он защищает ворота "Снежных Барсов", два года он боролся за честь 
Казахстана на юниорских чемпионатах мира. Пришло время нам объединиться 
в одну большую команду и помочь Вилену победить этот страшный недуг", - 
говорится в заявлении пресс-службы "Барыса". 
Также команда проведет благотворительный аукцион 22 ноября во втором 
перерыве домашнего матча КХЛ против казанского "Ак Барса", все деньги от 
которого пойдут на лечение Прокофьева. Сообщается, что хоккеист 
направляется в Москву в специализированную клинику для дальнейшего 
лечения. 
Прокофьев провел 29 встреч в чемпионатах МХЛ, а также четыре встречи в 
составе юниорской сборной Казахстана (игроки не старше 18 лет). 

https://tass.ru/sport/7153513 

Похожие сообщения (4): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 19 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Sport.rambler.ru, Москва, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Cпасибо дырявому Стасу". Админ соцсети "Магнитки" наехал на 
собственного вратаря (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 
ноября 2019) 
После матча регулярного чемпионата КХЛ "Амур" - "Металлург" (3:2) аккаунт 
официальной группы уральского клуба резко высказался о вратаре своей 
команды Станиславе Галимове. 31-летний голкипер отразил 16 бросков из 19 и 
был заменен после второго периода.  
"Спасибо дырявому Стасу", - говорилось в записи. Позднее пост был удален, 
однако его уже активно обсуждают в соцсетях. 
Как позднее сообщили "СЭ" в пресс-службе "Металлурга", сотрудники клуба не 
были причастны к написанию скандального комментария.  
Соцсеть "Магнитки".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cpasibo-dyryavomu-stasu-admin-
socseti-magnitki-naehal-na-sobstvennogo-vratarya-1612353/ 

Похожие сообщения (24): 

• Sports.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 19 ноября 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 ноября 2019 

• Газета.Ru, Москва, 19 ноября 2019 

https://tass.ru/sport/7153513
https://shaiba.kz/news/725878
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-barys-nachal-sbor-sredstv-na-lecheniye-tyazhelobolnogo-igroka-prokofyeva
https://sport.rambler.ru/other/43191997-klub-khl-barys-nachal-sbor-sredstv-dlya-pomoschi-tyazhelobolnomu-igroku-prokofevu/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cpasibo-dyryavomu-stasu-admin-socseti-magnitki-naehal-na-sobstvennogo-vratarya-1612353/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cpasibo-dyryavomu-stasu-admin-socseti-magnitki-naehal-na-sobstvennogo-vratarya-1612353/
https://www.sports.ru/hockey/1080380002.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1113315_Oficialnoje_soobshhestvo_Magnitki_VK_nazvalo_golkipera_dyravym_Press_sluzhba_zajavlajet_o_vzlome_akkaunta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113315_Oficialnoje_soobshhestvo_Magnitki_VK_nazvalo_golkipera_dyravym_Press_sluzhba_zajavlajet_o_vzlome_akkaunta
https://www.championat.com/hockey/news-3903735-metallurg-objasnil-vzlomom-parolja-situaciju-s-oskorbleniem-galimova.html
https://www.sportsdaily.ru/news/metallurg-na-stranicze-v-socz-setyax-spasibo-dyryavomu-stasu
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/11/19/n_13716584.shtml


 

 

• Life.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Ветераны "Трактора" выступили против фанатов и заступились за 
руководство клуба (Znak.com, Екатеринбург, 19 ноября 2019) 
Ветераны хоккейного клуба "Трактор" написали открытое письмо президенту 
клуба - губернатору Челябинской области Алексею Текслеру. Письмо стало 
своеобразным ответом на акцию фанатского движения, которое покинуло 
трибуны в матче против "Автомобилиста" в знак протеста против затяжного 
кризиса в команде. 
"Обращаемся к вам от всего ветеранского сообщества со словами поддержки в 
адрес ХК "Трактор". В ваш адрес поступила петиция от так называемого 
"фанатского движения", с которой мы категорически не согласны! - пишут 
ветераны челябинского клуба. - Мы также не довольны ситуацией в турнирной 
таблице, нам больно смотреть, как проигрывает команда. Но у нас с вами 
абсолютно новый коллектив, новый тренерский штаб и новые игроки. Благодаря 
вашей инициативе произошла смена главного тренера, и должно пройти время, 
чтобы команда выправилась, тем более, с таким количеством травмированных 
игроков". 
Ветераны попросили Текслера не обращать внимания на радикально 
настроенных "псевдофанатов". 
"Они - не настоящие болельщики "Трактора". Они не могут называться таковыми 
просто потому, что они предатели. Как бы ни были недовольны болельщики 
руководством клуба, тренерами, игроками, они никогда не предадут команду, 
будут с ней и в моменты побед, и в моменты поражений. Их демарш явно имеет 
заказной подтекст или личные корыстные цели кого-то из его организаторов. Не 
поддавайтесь заказной провокации. В лице нас ветеранов клуба и настоящих 
уважаемых болельщиков. Вы всегда найдете поддержку и помощь в спортивных 
вопросах", - говорится в письме ветеранов. 
Экс-игроки челябинской команды заявили, что претензии фанатского сектора - 
несостоятельны. В частности, на домашних играх по-прежнему почти 
заполненные трибуны. Фанаты уверяли, что клуб бесплатно раздает билеты, 
чтобы создать видимость аншлага и тем самым обесценивает недешевые 
абонементы, купленные болельщиками в начале сезона.  
Письмо подписали экс-игроки "Трактора": Анатолий Картаев, Юрий Шумаков, 
Николай Макаров, Борис Молчанов, Александр Глазков, Андрей Кудинов, Олег 
Давыдов, Виктор Перегудов, Иван Савин, Александр Шинин, Валерий Никулин, 
Виктор Труфанов и Владимир Шабунин.  
Напомним, на днях в клубе разразился скандал, когда фанатский "Сектор А" 
покинул трибуны. В клубе это назвали местью сотрудника "Трактора", который 
отвечал за взаимодействие с болельщиками и не нашел общего языка с 
руководством. Сами фанаты опубликовали открытое письмо, в котором 
попросили губернатора уволить директора клуба Бориса Видгофа. До этого 
постепенно нарастало напряжение вокруг команды, которая проваливает сезон. 
Клуб на последнем месте в Восточной конференции КХЛ. Не так давно был 
уволен главный тренер Петерис Скудра, но пришедший на его место Владимир 
Юрзинов пока не принес побед.  

https://life.ru/1256111
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-magnitka-obyasnilo-soobshcheniye-spasibo-dyryavomu-stasu-vzlomom-sotssetey
https://www.sports.ru/hockey/1080363753.html
https://allhockey.ru/news/show/370437-Metallurg_stranicy_kluba_v_social_nyh_setyah_vzlomali
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-19-press-sluzhba-magnitki---o-proigryshe-amuru-spasibo-dyryavomu-stasu
http://sport.business-gazeta.ru/news/247945
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19/veterany_traktora_vystupili_protiv_fanatov_i_zastupilis_za_rukovodstvo_kluba 

Похожие сообщения 5): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2019 

• РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

В Челябинске проблемы: команда на дне, фанаты пишут письма и уходят 
с матчей (Sports.ru/tribuna, Москва, 19 ноября 2019) 
17 ноября "Трактор" в Челябинске проиграл "Автомобилисту" и опустился на 
последнее место Восточной конференции. К поражению добавилась еще одна 
проблема - с началом игры фанатский сектор покинул трибуну в знак протеста 
против руководства клуба.  
Чем недовольны фанаты?  
Важное уточнение - игру покинули не все болельщики, а конкретная фанатская 
группа "Сектор А". Движение появилось достаточно давно, когда "Трактор" 
выступал во дворце спорта "Юность". 
В открытом письме на имя губернатора Челябинской области и по 
совместительству президента клуба, фанаты выдвинули несколько требований: 
• Уволить гендиректора клуба Бориса Видгофта и его команду управленцев; 
• Проверить факты комплектования команды клиентами одного агента (Юрия 
Николаева); 
• Обратить внимание на раздачу бесплатных билетов и пригласительных, с 
помощью которых завышают посещаемость домашних матчей; 
• Снять с нового тренера (Владимира Юрзинова) задачу выхода в плей-офф и 
акцентировать внимание на развитии команды; 
• Принять на должность директора и генерального менеджера людей с опытом 
работы в КХЛ. 
Также фанаты объявили бессрочный бойкот домашних матчей, который 
закончится только с увольнением руководства "Трактора". Администрация 
области сообщила, что губернатор в курсе письма болельщиков, а руководство 
клуба получит оценку своей работы после выполнения или невыполнения целей 
на сезон. 
Как отреагировал "Трактор"?  
После фанатской акции стало известно, что клуб уволил по статье менеджера по 
работе с болельщиками, а позже выпустил официальное обращение: 
"Организованный движением "Сектор А Ultras" саботаж накаляет и без того 
непростую ситуацию. Движение на последней игре продемонстрировало свое 
отношение к команде. На первых минутах матча при счете 0:0 несколько рядов 
болельщиков демонстративно ушли из зала. Акция была организована 
сотрудником клуба, менеджером по работе с болельщиками, на основании 
личной неприязни к непосредственному руководителю. При этом все остальные 
болельщики, весь семитысячный зал, продолжили поддерживать команду". 
Позже ситуацию прокомментировал генеральный директор "Трактора" Борис 
Видгоф: " Надо понимать, кто это опубликовал, - это активные болельщики и тот 
человек, который еще получает в клубе зарплату. Для нас это было большое 
удивление, буквально нож в спину, ведь к нам приходят другие болельщики с 
предложениями об акциях поддержки, разными подобными идеями. На прошлом 
матче болельщики подготовили флешмоб с песней Виктора Цоя "Мы ждем 
перемен", в хорошем смысле слова пришли и поддержали. А эти пришли, 
прокричали "Русские вперед" и ушли, но их было всего человек 30. 
Кто был организатором?  

https://www.znak.com/2019-11-19/veterany_traktora_vystupili_protiv_fanatov_i_zastupilis_za_rukovodstvo_kluba
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/veterany-traktora-napisali-otkrytoe-pismo-1612367/
https://newdaynews.ru/chel/676972.html


 

 

В клубе утверждают, что акция прошла при поддержке Артема Воробьева - 
менеджера по работе с болельщиками, который был одним из основателей 
"Сектора А" и совместно с другими активистами выступал против Андрея 
Назарова в 2009 году, когда тот работал главным тренером в Челябинске. 
В клубе к Воробьеву были претензии от главы отдела по связям с 
общественностью: Елена Герасименко рассказала Sports.ru, что Воробьев не 
справлялся со своими должностными обязанностями, и нервно реагировал на 
требования предоставить отчет о проделанной работе. После нескольких 
докладных записок начальству Воробьеву предложили уволиться по 
собственному желанию - он отказался и потребовал так называемый "денежный 
парашют", после чего был готов освободить должность. В результате менеджера 
уволили за прогул. 
"Примерно в 2010 году КХЛ прописала в регламенте требование о том, что в 
штате клуба должен быть отдельный человек, отвечающий за работу с 
болельщиками - Воробьев был активный, сделал себе имя среди фанатов. 
Поэтому я порекомендовал его Кречину, который в то время занимал пост 
директора "Трактора". Если упрощенно, функционал такого менеджера 
заключался в коннекте клуба с болельщиками. Девять лет назад этого было 
вполне достаточно, сейчас, конечно, это уже очень примитивные представления 
о данном функциональном направлении, мир сильно изменился, работа с 
аудиториями должна быть совершенно иной. 
На свежий батл "Сектора А" с "Трактором" стоит смотреть критическим и 
объективным взглядом. Обязательно нужно проговаривать несколько важных 
для понимания причинно-следственных связей моментов. После бронзового 
сезона и "Сектор", и Воробьев отошли в тень, когда Сеничев по личным причинам 
крайне мерзко выжил из клуба главного творца того успеха Анвара Гатиятулина, 
и Челябинск потерял тренера, который обязательно выстроил бы здесь систему 
для большой победы. Этой весной движение выпустило обращение в поддержку 
Сеничева и Губарева, при которых у клуба были абсолютно катастрофические 
имиджевые провалы и отвратительная репутация, а сам Воробьев еще в 
прошлом сезоне летал с командой по стране и миру, имел множество 
разнообразных "плюшек" от клуба и закрывал глаза на странные 
многомиллионные контракты с родственниками и друзьями директора и 
генменеджера, хамство Сеничева в адрес челябинских болельщиков и многое 
другое. 
Но то, что происходит - это не конфликт между конкретными фанатами и клубом, 
это больше борьба одного человека за свое теплое место, принявшая гоп-
формы. Что бы ни происходило, нельзя говорить женщине, что ее зовут Му-му, 
как это сделал Воробьев. Он спокойно остался в клубе после смены руководства, 
полгода получал зарплату в новых реалиях и не протестовал, когда команда 
валилась, а у Скудры начались проблемы в отношениях с игроками. Но когда его 
личные обстоятельства изменились, затеял революцию. 
Жаль, что ни та, ни другая сторона не понимает, что в первую очередь 
"прилетает" не Видгофу или Воробьеву, а "Трактору". 
В "Тракторе" действительно бардак?  
Похоже на то. Два года назад команда со средним составом вышла в финал 
Восточной конференции и зацепила бронзовые медали. Однако уже в 
межсезонье клуб покинули ряд лидеров и главный тренер Анвар Гатиятуллин, 
который перешел в СКА, хотя хотел продолжать работу в родном Челябинске. 
В прошлом сезоне команда еле зацепилась за топ-8 на Востоке и каким-то чудом 
не пропустила в плей-офф "Сибирь". В Кубке Гагарина пошуметь тоже не 
получилось - максимально безликое поражение 0-4 от "Автомобилиста" и вылет. 



 

 

Большие перемены пришли вместе со сменой губернатора. Ивана Сеничева и 
Евгения Губарева считали виновными в развале команды - они брали на 
односторонний контракт Сергея Сентюрина (12 матчей в КХЛ за три года), 
держали в команде сына Губарева с одним голом на сезон, и подписывали на 
односторонний контракт Данила Мамаева, который по странному совпадению 
был зятем Ивана Сеничева (контракт расторгли, когда Мамаев развелся). 
Еще одна проблема - репутационные потери. И демарш фанатов - не сравнится 
с историей годичной давности, когда директор клуба Иван Сеничев звонил и 
угрожал инвалиду-колясочнику после того, как активист направил запрос с 
просьбой проверить деятельность руководства "Трактора". 
Новый директор Борис Видгоф в СМИ сообщал, что клуб будет развивать своих 
воспитанников, а итоговой целью видит Кубок Гагарина - и эту цель не стали 
корректировать даже после падения на последнее место в конференции и 
отставки главного тренера. С воспитанниками тоже проблема - на Войнова не 
хватило денег, Кравцов вряд ли планировал возвращаться, и приехал в аренду, 
а молодые парни из системы клуба почти не появляются в основе. Два главных 
возвращения местных - это защитник Дмитрий Калинин (39 лет) и Андрей Попов, 
который всю карьеру был добротным ролевиком. 
Еще одна проблема - "Трактор" называют командой одного агента. После 
конфликтов в "Адмирале", в котором почти все игроки были клиентами Шуми 
Бабева, клубы КХЛ могли подписать не более трех игроков, имеющих того же 
агента, что и главный тренер. Однако это правило достаточно легко обойти, если 
оформить лицензию на третье лицо. Так или иначе, интересы 14 хоккеистов из 
системы "Трактора" представляет агентство Winners, одним из участников 
которого является Юрий Николаев. Он же представлял интересы Петериса 
Скудры, который этим летом возглавил "Трактор". 
Формально к Николаеву нет никаких претензий - он сам является агентом у троих 
хоккеистов челябинской команды (Калинин, Меньшиков и Косов) и ничего не 
нарушает. Вот только помимо Николаева агентство Winners представляют еще 
три хоккейных агента, которые не связаны ограничением по числу игроков в 
"Тракторе". 
Николаев довольно резко отреагировал на претензии болельщиков: 
"Что касается меня как агента, то в КХЛ есть открытая база игроков, и в ней 
указано, чьи интересы я представляю. Лично я представляю интересы не более 
четырех человек. Среди них капитан "Трактора" Дмитрий Калинин и еще один 
челябинец - Виталий Меньшиков, а также Ярослав Косов, которого болельщики 
признали лучшим игроком "Трактора" в октябре. А для сведения 
"псевдоболельщиков" скажу, что совокупные зарплаты всех 
вышеперечисленных игроков в полтора раза меньше контракта одного 
защитника Ника Бэйлена, который как раз и является частью наследства 
прошлых лет и только недавно начал выступать после травмы". 
В такой ситуации внутренней борьбы и негативной ситуации в медиаполе не 
стоит ждать чуда - Владимир Юрзинов вряд ли сможет вытащить "Трактор" из 
ямы и дотянуться до плей-офф. Новое руководство не смогло провести точечную 
зачистку и ушло в сторону популистских заявлений, не имеющих ничего общего 
с выступлением команды в КХЛ. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/iceraccoon/2641033.html 

К заголовкам сообщений 

Heineken продлил спонсорский контракт с нижегородским ХК "Торпедо" 
(РБК (nn.rbc.ru), Нижний Новгород, 19 ноября 2019) 
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Российское подразделение концерна Heineken продлило спонсорский контракт с 
нижегородским ХК "Торпедо" на сезон 2019-2020 годов. Сотрудничество с 
командой продолжится под эгидой местного бренда "Окское", сумму контракта 
стороны не раскрывают, ссылаясь на коммерческую тайну. 
Комментируя планы клуба на нынешний сезон, генеральный директор Александр 
Харламов заявил, что команда приложит все усилия для выхода в плей-офф 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги и максимального продвижения 
вверх по турнирной таблице. На данный момент "Торпедо" с 34 очками занимает 
пятое место в Западной конференции КХЛ: на минувших выходных нижегородцы 
обыграли подмосковный "Витязь" со счетом 6:2, следующий матч с "Динамо 
Минск" состоится во вторник. 
Отвечая на вопросы РБК-НН, господин Харламов отметил, что на данный момент 
новое руководство пытается урегулировать возникшие в прошлом финансовые 
трудности. "Безусловно, проблемы, которые возникли у моих предшественников, 
не могут одномоментно "испариться", но мы прилагаем все усилия, чтобы их 
решить. Я возглавил клуб в июне и с тех пор пытаюсь изменить ситуацию в 
лучшую сторону: все, что требуется нам сейчас - это немного времени. Мы 
открыты для сотрудничества, и ценим, что спонсоры по-прежнему нам доверяют. 
Безусловно, мы надеемся на поддержку правительства Нижегородской области, 
которое является одним из учредителей клуба, а также всех наших давних 
партнеров", - заявил он. 
Гендиректор "Торпедо" также выразил надежду, что проект строительства 
ледовой арены на Стрелке вместимостью 12 тыс. зрителей будет реализован в 
обозримом будущем. "С учетом того, что недавно строительство подобного 
спортобъекта началось в Екатеринбурге (речь идет о Ледовой арене УГМК на 15 
тыс. зрителей - ред.), Нижний Новгород остается одним из двух городов, наряду 
с Новосибирском, где арена пока находится на стадии проекта. Конечно же, и 
спортсмены, и болельщики будут рады, если у клуба появится вместительная 
площадка, которая станет для команды новым домом", - пояснил Александр 
Харламов. 
Напомним, разработкой архитектурно-градостроительных решений будущего 
ледового дворца в конце прошлого года занималось ООО "Проектный институт 
уникальных сооружений "Арена", с которым был заключен контракт за 101,3 млн 
руб. Стоимость строительства оценивается в 6 млрд руб., работы планируется 
выполнить в 2019-2021 годах. 
Согласно проекту, который ранее был представлен зампреду правительства РФ 
Ольге Голодец, сооружение в Нижнем Новгороде внешне будет напоминать 
"Хумо Арену" в Ташкенте, а его внутренняя планировка сходна с сочинским 
ледовым дворцом "Айсберг". Помимо хоккейных матчей международного уровня, 
ледовая арена сможет принимать соревнования по баскетболу, волейболу, 
мини-футболу, боксу, гимнастике, фигурному катанию, спортивным танцам и 
единоборствам.  

http://nn.rbc.ru/nn/freenews/5dd2eedb9a7947a8031a9daf 

Похожие сообщения (3): 

• НИА Нижний Новгород (niann.ru), Нижний Новгород, 19 ноября 2019 

• Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 19 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

http://nn.rbc.ru/nn/freenews/5dd2eedb9a7947a8031a9daf
https://www.niann.ru/?id=545331
https://nn.aif.ru/sport/details/heineken_prodlil_sponsorskiy_kontrakt_s_hk_torpedo

